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Coupe d’Afrique :

 Le Président Tebboune 
remercie la sélection nationale 
pour son parcours exceptionnel

L’Algérie condamne l’attaque 
terroriste au Mozambique

Algérie- esp Agne :

Sabri Boukadoum à Madrid ;
Audiences auprès 

du Roi et du président 
du Gouvernement

L’Algérie et la France sont appelées à 
connaître des lendemains meilleurs

Le président de la République , 
Abdelmajid Tebboune, a remercié 
lundi soir dans un Tweet, la 

sélection nationale pour son parcours 
exceptionnel lors de sa qualification pour 
la Coupe d’Afrique des nations 2022 et 
l’exploit réalisé « sous les commandes du 
talentueux coach Djamel Belmadi ».
“Je remercie la sélection nationale pour 
son parcours exceptionnel lors de sa 
qualification pour la Coupe d’Afrique 
des nations 2022 et l’exploit réalisé, sa 
série d’invincibilité de 24 matchs, sous les 
commandes du talentueux coach Djamel 
Belmadi”, a indiqué le président de la 

République dans son tweet.  
Il a exprimé en outre ses vœux de 
réussite pour la qualification à la Coupe 
du Monde 2022, ajoutant “Nous vous 
soutenons tous, champions”.

L’Algérie a condamné 
vigoureusement la série 
d’attaques des derniers jours 

perpétrées contre le district de Palma 
dans la province de Cabo Delgado, au 
Nord du Mozambique, faisant part de 
“sa solidarité avec le gouvernement 
mozambicain” dans sa lutte contre la 
menace terroriste, a indiqué mardi un 
communiqué du ministère des Affaires 
étrangères (MAE).
“En ces douloureuses circonstances, 
l’Algérie présente ses vives 
condoléances aux familles endeuillées, 
réitère sa solidarité pleine avec le 
gouvernement mozambicain, et 
demeure convaincue que le peuple 
frère du Mozambique, forgé par les 

expériences et les épreuves qu’il a 
endurées, saura faire face, dans l’unité 
et la stabilité, aux défis immenses 
qu’impose ce fléau international”, a 
conclu le communiqué du MAE.
Plusieurs dizaines de personnes ont 
été tuées dans une série d’attaques 
terroristes d’ampleur depuis mercredi 
à Palma, dans le nord du Mozambique, 
selon le gouvernement mozambicain.

Le ministre des affaires 
étrangères, Sabri 
Boukadoum, effectue, 

une visite de travail à Madrid à 
l’invitation de son homologue 
espagnole, Mme Arancha 
Gonzalez Laya, indique un 
communiqué du ministère.
La même source souligne que 
cette visite s’inscrivait dans 
le cadre des consultations 
traditionnelles et régulières 
entre les deux pays, signataires, 
depuis 2002, du ‘’Traité 
d’amitié, de bon voisinage et de 
coopération’’, et vise, précise-t- 
elle « à développer davantage 
le dialogue politique et le 

partenariat stratégique entre 
les deux pays sur l’ensemble 
des questions et dans tous les 
domaines d’intérêt commun, 
notamment dans le contexte 
global actuel marqué par des 
crises pluridimensionnelles».
Le communiqué décline 
également un agenda du chef 
de la diplomatie algérienne qui 
sera, outre des entretiens avec 
son homologue espagnole, 
reçu par le  Roi Felipe VI, à 
qui il remettra un message 
du Président Abdelmadjid 
Tebboune, et le Président du 
Gouvernement Espagnol, 
Pedro Sanchez.

L’ambassadeur de 
l’Algérie à Paris, 
Mohamed-Antar Daoud, 

a indiqué que l’Algérie et la 
France sont appelées à connaître 
des “lendemains meilleurs grâce 
à la volonté politique affichée par 
les deux chefs d’Etat”.
“Je pense honnêtement que 
l’Algérie et la France sont appelées 
à connaître des lendemains 
meilleurs grâce à la volonté 
politique affichée par les deux 
chefs d’Etat. Cependant, il y a en 
dessous des lobbies qui freinent 
cette coopération et ne souhaitent 
pas voir une entente cordiale entre 
l’Algérie et la France.
Ce sont des lobbies organisés, 
financés par certains milieux 
que nous connaissons fort bien. 
Ils n’ont pas intérêt dans un 
rapprochement entre Alger et 
Paris. Ils connaissent parfaitement 
le poids de l’Algérie et de sa 
diaspora en France, qui englobe 
la quasi-totalité des secteurs 
d’activités. On a beau avoir la 
même religion, appartenir à la 
même région mais pas forcément 
les mêmes intérêts”, a souligné M. 
Daoud dans un entretien accordé 
mardi au quotidien l’Expression.
“Les gestes de rapprochement se 
sont multipliés entre l’Algérie 
et la France depuis l’élection 
de Abdelmadjid Tebboune le 
12 décembre 2019. La volonté 
politique affichée par les deux 
présidents, MM. Tebboune et 
Macron, est une opportunité 
inespérée pour évoluer sur un 
terrain constructif et de manière 
apaisée”, a-t-il ajouté dans le 

même contexte.
“Le couple Algérie-France a bien 
le droit, après 59 ans, d’en finir 
avec les malentendus et de baliser 
la voie à un avenir serein dans 
l’intérêt de nos deux peuples. 
Nous n’avons pas le droit de 
tourner le dos aux interpellations 
de l’heure. Moi, je dis +assumons-
nous+. Et cela, quels que soient 
les obstacles qui peuvent s’ériger 
sur cette voie”, a-t-il dit, relevant 
que “dans les relations entre Etats, 
à un moment ou à un autre de la 
phase de leur développement, 
peuvent survenir des malentendus, 
parfois, d’appréciation, mais 
qui peuvent être comparés à des 
scories, lorsqu’on les prend à 
bras-le-corps”.
Il a, à ce propos, rappelé que 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, en a 
“clairement dressé le constat, 
lorsqu’il a déclaré qu’il fallait 
désormais donner la priorité aux 
attentes des peuples algérien et 
français sans rien renier de notre 
passé commun”, soulignant que 
l’Algérie et la France possèdent 
chacune de “formidables atouts” à 
faire valoir dans tous les domaines, 
que ce soit en matière d’échanges 
économiques, de coopération, 
de partenariat, et d’entraide pour 
le maintien de la paix et de la 

stabilité dans la région.
M.Daoud a ajouté qu’entre 
les deux pays “de nouvelles 
opportunités s’offrent”, estimant 
que “la sagesse recommande 
de les saisir toutes parce que les 
enjeux sont importants”.
Concernant la délégation française 
conduite par le Premier ministre 
Jean Castex, attendue le 11 avril 
prochain à Alger dans le cadre 
de la 5ème session du Comité 
interministériel de haut niveau 
(Cihn), l’ambassadeur algérien 
a indiqué que cette rencontre 
“permettra la signature de 
quelques accords algéro-français, 
ainsi que des contacts susceptibles 
de sortir certains dossiers de 
l’impasse”.
Interrogé sur les questions 
mémorielles entre l’Algérie et 
la France, M. Daoud a affirmé 
que “les relations entre nos deux 
pays ont connu une nouvelle 
dynamique grâce à la volonté 
affichée par les deux présidents”, 
rappelant que ces questions 
mémorielles “visent la restitution 
des restes mortuaires, les archives, 
l’indemnisation des victimes 
algériennes des essais nucléaires, 
les anciens sites d’essais 
nucléaires français au Sahara et la 
question des disparus”.
Selon lui, ces dossiers “ont connu 
des développements au cours 
de l’année 2020, à la faveur de 
la demande officielle formulée 
par l’Algérie, concernant le 
rapatriement des restes mortuaires 
et la restitution des archives (...)”.
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législatives : 
Retrait de 3.283 
formulaires de 

candidature dont 
1.420 par 55 partis 

politiques

lutte anti-Covid : 
Réception de 920.000 
doses de vaccin russe 
Sputnik avant fin avril

L’ANIE rappelle les conditions
de candidature à l’APN

Coronavirus : 
110 nouveaux cas, 82 guérisons 

et 4 décès

Le nombre de formulaires 
de candidature pour les 
législatives du 12 juin 

prochain a atteint jusqu’au 
27 mars courant 3.283, selon 
un bilan fourni par l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections (ANIE). Cinquante-
cinq partis ont retiré 1420 
formulaires et 1.863 autres par 
des candidats indépendants
Selon l’ANIE, le corps électoral 
après la révision exceptionnelle 

des listes, opérée du 15 au 21 
mars, est de 24.465.392 électeurs 
dont 902.365 à l’étranger. La 
révision électorale a également 
permis de radier 101.744 et 
l’inscription de 179.792 électeurs

L’Algérie recevra un 
total de 920.000 
doses de vaccin russe 

Sputnik avant la fin du mois 
d’avril prochain, a annoncé lundi 
à Alger le ministre de la Santé, 
de la Population et de la Réforme 
hospitalière, Abderrahmane 
Benbouzid.
«Nous avons signé un contrat 
d’acquisition d’un million (1 
million) de dose du vaccin 
russe Sputnik. Nous avons déjà 
réceptionné 50.000 doses puis 
30.000 et il reste 920.000 doses 
à recevoir avant la fin du mois 
d’avril prochain», a indiqué 
M. Benbouzid à la presse en 
marge des Assises nationales sur 
l’économie de la connaissance.
Le ministre a expliqué, en outre, 
que «l’Algérie accepte tous 
les vaccins contre le covid-19 
et dispose actuellement, outre 
Sputnik, des vaccins du groupe 
pharmaceutique britannique 
AstraZeneca et du chinois 
Sinopharm».
«Nous sommes en attente 

de la réception des vaccins 
d’entreprises pharmaceutiques 
américaines Pfizer et Johnson 
and Johnson et un autre vaccin 
chinois», a-t-il ajouté, soulignant 
que «des contrats ont été signés 
avec tous ces laboratoires. «
Par ailleurs, le ministre a 
indiqué que «le secteur a choisi 
la prudence» en lançant le 
processus de vaccination de 
façon «progressive» pour éviter 
une rupture du vaccin.
Le ministre de la Santé s’est 
réjoui de la diminution du nombre 
de cas infectés par le Covid-19, 
évoquant, à cette occasion, 
une «immunité collective de la 
population».
A ce propos, le responsable 
de l’Agence nationale pour la 
sécurité sanitaire, le professeur 
Kamal Sanhaji, a expliqué «qu’il 
était possible de s’appuyer sur 
l’immunité collective, de sorte 
que les personnes infectées 
par le virus Covid-19 ne soient 
vaccinées qu’une seule fois.
M. Sanhaji a révélé que les 
discussions pour la fabrication 
du vaccin en Algérie sont dans 
un état «avancés» et que toutes 
les conditions «sont réunies pour 
adapter les laboratoires algériens 
dans la fabrication du vaccin et 
qui pourra avoir lieu au deuxième 
semestre de cette année».

L’Autorité nationale 
indépendante des 
élections (ANIE) 

a rendu public lundi soir 
un communiqué portant les 
conditions de candidature à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), dont voici la traduction 
APS:
«L’article 200 de l’ordonnance 
portant loi organique relative au 
régime électoral stipule que le 
candidat à l’APN doit remplir les 
conditions suivantes:
-Remplir les conditions prévues 
à l’article 50 de la présente loi 
organique et être inscrit dans la 
circonscription électorale    dans 
laquelle il se présente.
-Etre âgé de vingt-cinq (25) ans, 
au moins, le jour du scrutin.
-Etre de nationalité algérienne.
-Avoir accompli les obligations 
du service national, ou en être 
dispensé.
-Ne pas avoir fait l’objet d’une 
condamnation définitive à une 
peine privative de liberté pour 
crimes ou délits et non réhabilité, 
à l’exception des délits 
involontaires.
-N’étant pas connu de manière 
notoire pour avoir eu des liens 
avec l’argent douteux et les 
milieux de l’affairisme et pour 
son influence directe ou indirecte 
sur le libre choix des électeurs 
ainsi que sur le bon déroulement 
des opérations électorales.
-N’ayant pas exercé deux 
(2) mandats parlementaires 
consécutifs ou séparés.

Conformément aux dispositions 
des articles 201 et 202 de loi 
organique relative au régime 
électorale, le formulaire de 
déclaration de candidature doit 
être joint d’un dossier pour 
chaque candidat figurant sur la 
liste. Le dossier doit comporter 
les documents suivants:
-Une attestation justifiant de 
l’accomplissement du service 
national ou de
tout autre motif légal de son non 
accomplissement.
-Une copie de la carte nationale 
d’identité ou d’un passeport 
valide.
-Une (1) photographie de 
l’intéressé.
-Un extrait de l’acte de naissance 
pour les candidats nés à 
l’étranger et non inscrits sur le 
registre national informatisé de 
l’Etat civil.
-Une copie du procès-verbal 
relatif à la souscription des 
signatures individuelles des 
électeurs, établie par le président 
de la commission électorale de la 

circonscription électorale.
-Une copie de la carte électorale 
ou du certificat d’inscription sur 
la liste électorale.
-Une copie d’un certificat 
attestation du niveau d’étude.
-Un document attestant du 
plébiscite du parti politique pour 
les listes
présentées sous l’égide d’un parti 
ou de plusieurs partis politiques.
-Un document justifiant 
la situation vis-à-vis de 
l’administration fiscale.
-La liste des candidats des 
partis et la liste des candidats 
indépendants doivent être joints 
d’une copie du programme 
de campagne électorale. Ce 
programme doit être conforme 
aux dispositions de la Constitution 
et de la loi organique relative aux 
partis politiques.
S’agissant des listes déposées au 
niveau des délégations de l’ANIE 
auprès des représentations 
diplomatiques ou consulaires, le 
dossier de chaque candidat doit 
comporter, en sus des documents 
ci-dessus, les pièces suivantes:
-Un extrait du casier judiciaire 
délivré par les autorités du pays 
de résidence.
-Une copie de la fiche 
d’enregistrement consulaire.
Note: Selon l’article 201, la 
déclaration de candidature, faite 
collectivement, est présentée par 
un candidat mandaté par le parti 
(soit de l’organe central du parti) 
et par les candidats de la liste 
indépendante».

Cent dix (110) nouveaux cas 
confirmés de Coronavirus 
(Covid-19), 82 guérisons 

et 4 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, 
a indiqué lundi le ministère de 
la Santé, de la Population et de 
la Réforme hospitalière dans un 
communiqué.
Le total des cas confirmés de 
coronavirus s’élève ainsi à 116 
946  dont 110 nouveaux cas 
durant les dernières 24 heures et 
celui des décès à 3084 cas, alors 
que le nombre de patients guéris 
est passé à 81.349 cas.
Par ailleurs, 20 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute le communiqué.
En outre, 23 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, 23 autres ont 
enregistré de 1 à 9 cas, alors que 2 
wilayas ont connu plus de 10 cas, 
précise-t-on de même source.
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Le changement du modèle de développement passe 
par une vision prospective et des mesures concrètes

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a affirmé, lundi à 
Alger, que le changement du 
modèle de développement 
passe par une vision 
prospective et la prise de 
mesures concrètes, à court 
et moyen termes, mettant 
en avant “la forte volonté 
de l’Etat” pour “opérer une 
transformation sociétale 
globale”.
“Changer de modèle de 
développement passe 
inéluctablement par une 
vision prospective et des 
mesures et des mécanismes 
concrets et pragmatiques 
à court et moyen termes, 
en mettant à profit la forte 
volonté de l’Etat et la 
disponibilité de l’ensemble 
des acteurs à s’inscrire 
dans cette dynamique pour 
opérer une transformation 
sociétale globale”, a précisé 
le Président Tebboune dans 
une allocution à l’ouverture 
des travaux des Assises 
nationales sur l’économie de 
la connaissance, lue en son 
nom par le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad.
Le développement, poursuit 
M. Tebboune, “dans 
une ère marquée par un 
haut degré d’ouverture 
et de compétitivité, 
repose désormais sur 
les acquis résultant du 
progrès technologique, 
de la numérisation et de 
l’innovation, au sens propre 
du terme”.
Et de souligner par la même 
occasion, que “la grande 
réussite réalisée par tant de 
pays développés s’explique 
essentiellement par leur 
recours à l’économie de 
la connaissance, devenue 
l’objectif stratégique de ces 
pays”.
“La révolution de la 
connaissance et les 
mutations technologiques 
et économiques qu’elle 
a générées ont révélé la 
nécessité de revoir les 
objectifs du développement 
des pays de manière à mettre la 
connaissance et les politiques 
liées à l’innovation au cœur 
même de ces stratégies”, a 
ajouté le Président Tebboune.
“Vous n’êtes pas sans 
savoir que notre pays est 

confronté aujourd’hui à des 
défis majeurs pour sortir de 
l’économie de rente et aller 
vers une économie diversifiée 
et productrice de richesse. 
Cela passe par la rupture 
avec les anciens modes et le 
changement du modèle de 
développement économique 
de manière à pouvoir rattraper 
la marche du développement 
économique mondial du 
21ème siècle”, a soutenu 
le Président Tebboune, 
soulignant que le modèle 
préconisé doit “reposer sur 
l’élément humain et les 
compétences scientifiques de 
haut niveau que compte notre 
pays”.
Le programme économique 
en cours d’application 
élaboré à partir d’une étude 
approfondie et un diagnostic 
minutieux de la situation
A ce propos, le président 
de la République a affirmé 
que “notre programme, que 
tout un chacun s’attelle 
à mettre en œuvre, a été 
élaboré à partir d’une étude 
approfondie et un diagnostic 
minutieux de la situation”, 
précisant que ce programme 
a été réalisé sur la base 
“d’une vision prospective et 
d’une large concertation avec 
les opérateurs économiques, 
les partenaires sociaux et 
les experts, une vision qui 
prend en considération la 
nécessité pour l’Algérie 
d’adopter un modèle 

économique développé 
reposant sur la connaissance 
et l’innovation”.
Ce programme porte 
essentiellement sur 
l’élaboration d’un plan 
qui “garantit la qualité et 
l’efficacité de l’enseignement 
au cœur du système éducatif” 
et “encourage l’enseignement 
des matières scientifiques, 
techniques et technologiques, 
les modernise et les 
adapte à l’environnement 
socioéconomique du pays”, 
a expliqué le président 
Tebboune.
Il repose, entre autres, 
sur “le développement 
des pôles d’excellence en 
partenariat avec l’institution 
économique”, pour être “au 
diapason du développement 
des sciences et des nouvelles 
technologies, de manière 
à développer l’économie 
nationale et à satisfaire ses 
besoins”, ajoute le président 
de la République.
Le président de la République 
s’est dit convaincu que 
l’Algérie dispose “d’atouts 
et de capacités” qui lui 
permettent de se positionner 
en matière d’économie de 
la connaissance, appelant à 
“la conjugaison” des efforts 
pour que l’Algérie puisse 
occuper une “place de choix” 
dans ce domaine aux niveaux 
régional et international.
Les institutions de l’Etat 
appelées à contribuer à la 

démarche de transformation 
vers l’économie de la 
connaissance
Le président Tebboune a 
mis en avant que “toutes les 
institutions étatiques doivent 
dorénavant participer à la 
démarche de transformation 
vers l’économie de la 
connaissance et développer 
des outils et des mécanismes 
d’évaluation et de suivi des 
acquis dans ce domaine”.
Et de rappeler que “dans 
le cadre de la mise en 
place de l’environnement 
institutionnel, des réalisations 
tangibles se sont concrétisées, 
à savoir le lancement 
officiel du Fonds national 
de financement des startups 
en tant que mécanisme clé 
de soutien à la création 
de ce type d’entreprises, 
l’inauguration du premier 
accélérateur de startup au 
niveau de Dounia Parc dans 
la capitale et le lancement 
des services de certification 
et de signature électroniques 
en tant qu’outil permettant de 
sécuriser les transactions en 
ligne et d’améliorer le climat 
des affaires”.
Evoquant les efforts 
consentis par l’Etat en 
matière de promotion de 
l’investissement, le président 
Tebboune a indiqué que 
l’Etat avait attaché un intérêt 
“particulier” à l’amélioration 
du climat des affaires au 
profit des startups à travers 

“la simplification des 
procédures administratives 
et l’accélération de la 
numérisation au niveau 
de tous les départements 
ministériels et des institutions 
étatiques, notamment en lien 
direct avec le service public 
et l’investissement”.
Les assises nationales 
sur l’économie de la 
connaissance visent à élaborer 
“des réformes juridiques 
et organisationnelles” pour 
l’emergence d’une économie 
nationale basée sur la 
connaissance et ce avec la 
participation de l’ensemble 
des parties prenantes 
dans l’économie de la 
connaissance.
Organisées par le ministère 
délégué auprès du Premier 
ministre chargé de l’économie 
de la connaissance et 
des start-up et le Conseil 
national économique, 
social et environnemental 
(CNESE), ces assises ont vu 
la participation de plus de 
1300 participants, dont plus 
de 200 experts nationaux et 
internationaux pour débattre 
de plusieurs thèmes à savoir: 
l’encouragement de la 
recherche et développement 
dans le secteur économique, le 
financement de l’innovation, 
la propriété intellectuelle, le 
transfert technologique, la 
formation, l’éducation et le 
renforcement des capacités 
et la gouvernance.
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pouvoir d’achat : 
Le ministère du 

Commerce propose 
l’exonération de la 

TVA sur les produits de 
large consommation 

pour les commerçants 

Consommation : 
L’APOCE optimiste sur la baisse 

des prix des viandes

La CNEP-banque ouvre 
des agences dans les dix 
nouvelles wilayas du Sud

Les entreprises économiques appelées à accompagner 
les porteurs de projets

Dans le cadre de la lutte 
contre la spéculation et 
la pénurie des produits 

de large consommation, le 
ministère du commerce propose 
l’exonération de la taxe sur la 
valeur ajoutée (TVA) pour ces 
mêmes produits au profit des 
commerçants.
L’annonce a été faite par le 
Directeur de l’organisation 
des marchés au ministère du 
Commerce, Ahmed Mokrani qui 
s’exprimait lundi lors du forum 
de la radio.
Il a révélé que le ministère 
du Commerce avait présenté 
une série de propositions au 
Gouvernement pour inciter 
les opérateurs économiques à 
adopter le système de facturation 
dans leurs transactions, dont 
l’exonération de la taxe sur la 
valeur ajoutée (TVA) pour les 
produits de large consommation 
et l’allègement du taux des taxes 
douanières pour les matières 
premières.
Le même responsable a souligné 
que dans le but de protéger le 
pouvoir d’achat du citoyen et 
éviter une éventuelle pénurie 
des produits alimentaires 
de large consommation, le 
ministère du Commerce a 

décidé d’encourager l’opérateur 
économique a adopter le système 
de facturation, en proposant 
l’exonération totale ou partielle, 
à leur profit, de la TVA et de la 
taxe douanière sur les produits 
de large consommation.
Dans ce contexte, M. Mokrani 
a rappelé que le Collectif 
des boulangers avait appelé 
auparavant à la baisse de la 
valeur des taxes douanières 
et de la TVA pour la levure de 
bière, ajoutant que le ministère 
du Commerce avait soumis des 
propositions au ministère des 
Finances pour maintenir le prix 
du pain et la marge de bénéfices 
pour les boulangers.
Concernant le lait, plusieurs 
mesures ont été prises dans le 
cadre de l’augmentation future 
de la marge permettant aux 
distributeurs d’obtenir un gain 
«confortable», la marge actuelle 
étant très faible estimée à 0,90 
da depuis 2001, précise le même 
responsable.

Dans le cadre de la lutte 
contre la spéculation et 
la pénurie des produits 

de large consommation, le 
ministère du commerce propose 
l’exonération de la taxe sur la 
valeur ajoutée (TVA) pour ces 
mêmes produits au profit des 
commerçants.
L’annonce a été faite par le 
Directeur de l’organisation 
des marchés au ministère du 
Commerce, Ahmed Mokrani 
qui s’exprimait lundi lors du 
forum de la radio.
Il a révélé que le ministère 
du Commerce avait présenté 
une série de propositions au 
Gouvernement pour inciter 
les opérateurs économiques à 
adopter le système de facturation 
dans leurs transactions, dont 
l’exonération de la taxe sur la 
valeur ajoutée (TVA) pour les 

produits de large consommation 
et l’allègement du taux des taxes 
douanières pour les matières 
premières.
Le même responsable a souligné 
que dans le but de protéger le 
pouvoir d’achat du citoyen et 
éviter une éventuelle pénurie 
des produits alimentaires 
de large consommation, le 
ministère du Commerce a 
décidé d’encourager l’opérateur 
économique a adopter le système 
de facturation, en proposant 
l’exonération totale ou partielle, 
à leur profit, de la TVA et de la 
taxe douanière sur les produits 
de large consommation.
Dans ce contexte, M. Mokrani 
a rappelé que le Collectif 
des boulangers avait appelé 
auparavant à la baisse de la 
valeur des taxes douanières 
et de la TVA pour la levure de 

bière, ajoutant que le ministère 
du Commerce avait soumis des 
propositions au ministère des 
Finances pour maintenir le prix 
du pain et la marge de bénéfices 
pour les boulangers.
Concernant le lait, plusieurs 
mesures ont été prises dans le 
cadre de l’augmentation future 
de la marge permettant aux 
distributeurs d’obtenir un gain 
«confortable», la marge actuelle 
étant très faible estimée à 0,90 
da depuis 2001, précise le même 
responsable.

La CNEP- Banque a 
annoncé , dans un 
communiqué, sa décision 

d’ouvrir de nouvelles agences 
dans les chefs-lieux des 10 
nouvelles wilayas, situées au 
Sud du pays, qui distribueront 
l’ensemble de la gamme des 
produits classiques de la banque 
et seront aussi dotées de fenêtres 
de la finance islamique.
Se disant soucieuse de se 
rapprocher de ses clients, la 

CNEP-Banque,a annoncé «la 
décision de sa direction générale 
d’ouvrir de nouvelles agences 
dans les chefs-lieux des 10 
nouvelles wilayas d’Algérie», 
précise la même source.
ll s’agit des wilayas de 
Timimoune, Bordj Badji 
Mokhtar, Béni Abbès, Ouled 
Djellal, In salah, In Guezzam, 

Touggourt, Djanet, El M’Ghair, 
et El Menia.
«Ces agences qui distribueront 
l’ensemble de la gamme des 
produits classiques de la banque, 
seront aussi dotées de fenêtres 
de la finance islamique pour 
commercialiser ses nouveaux 
produits», a fait savoir la CNEP- 
Banque.
Elles viendront ainsi enrichir 
le réseau de cette banque qui 
compte 219 agences.

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, a 
appelé lundi à Alger les 

entreprises notamment du secteur 
industriel à accompagner les 
chercheurs et créateurs dans la 
concrétisation de leurs projets 
innovant afin de développer 
l’économie du pays.
«Les entreprises activant dans 
le domaine industriel doivent 
accompagner les chercheurs et 
autres créateurs algériens dans 
la concrétisation de leurs projets 
innovants afin de contribuer au 
développement économique du 
pays», a indiqué M. Djerad lors 
d’une visite d’une exposition 

organisée en marge des Assises 
nationales sur l’économie de la 
connaissance tenues au Centre 
international des conférences 
(CIC).
Le Premier ministre a déclaré que 
l’accompagnement des projets 
innovants figurait parmi les 
priorités du programme d’action 
du gouvernement, ajoutant que 
l’appui des Startups et autres 
micro-entreprises constitue l’un 
des supports du nouveau modèle 
économique.
Après avoir écouté les explications 
d’un chercheur algérien, qui a 
indiqué avoir créé un «matériau 
léger» (breveté) pouvant être 

utilisé dans l’électronique 
notamment l’aéronautique, le 
Premier ministre a appelé ce 
chercheur à prendre contact 
avec le ministère de l’Energie et 
des mines pour une éventuelle 
utilisation de sa découverte au 
niveau du site de Ghar Djebilet 
à Tindouf (l’un des plus grands 
gisements de fer au monde).
Il a également visité le stand 

d’une entreprise spécialisée 
dans la création de formules de 
compléments alimentaires (SI 
Pharma) où il a mis en avant 
la disponibilité en Algérie de 
spécialistes qualifiés notamment 
dans le domaine pharmacologique 
qu’il faut, a-t-il dit, encourager 
afin de développer ce secteur 
créateurs d’emploi et qui peut 
engranger des devises.
M. Djerad a aussi visité des stands 
de startups et micro-entreprises 
activant dans les énergies 
renouvelables où il a exhorté les 
jeunes à trouver des solutions 
innovantes afin de contribuer 
à accompagner les efforts 

nationaux visant à diminuer les 
dépenses énergétiques (gaz et 
électricité notamment).
Mises sous le haut patronage 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
et organisées par le ministère 
délégué chargé de l’Economie de 
la connaissance et des Start-up et 
le Conseil national économique, 
social et environnemental 
(CNESE), ces assises nationales 
étalées sur deux jours (lundi 
et mardi) devront permettre de 
préparer les réformes nécessaires 
pour l’émergence d’une 
économie nationale basée sur la 
connaissance.
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AnnABA / enVironneMenT

Le wali non satisfait de l’état des lieux à El Hadjar
Il instruit les responsables locaux à rattraper les retards 

AnnABA / iMpÔTs

Bousculade des automobilistes pour 
l’acquisition de la vignette 

AnnABA / sidi AMAr

Saisie de plus d’un quintal de viande rouge impropre à la 
consommation et de 132kg de fromages périmés 

Lors de sa  visite 
d'inspection sur 
le terrain dans la 

commune d’El Hadjar, le wali 
d’Annaba, Berrimi Djamel 
Eddine accompagné, hier, des 
responsables locaux en aura vu 
de toutes les couleurs, après le 
constat décevant des nombreux 
retards dans la réalisation 
des projets de logements. 
Le premier responsable de 
l’exécutif  a critiqué amplement  
la situation environnementale 
au niveau de cette localité. 
El Hadjar est devenue une 
commune ‘’sale’’. Le mot est 
certes très dur mais bien placé. 
Malheureusement, c'est une 
vérité qu'on ne peut cacher 
car cette charmante et paisible 
commune appelée Jadis   « 
Ex-Duzerville‘ puis ‘’Ex 
Gahmoussia’’ souffre d’un 
grand laisser-aller. El Hadjar 
s’est clochardisée et a perdu 
son lustre d'antan et dire qu'il 
fut un temps où cette localité 

faisait pourtant le bonheur et 
la fierté de ses habitants. El 
Hadjar,  ne cesse de voir son 
image de marque amochée 
et ce malgré les appels et les 
écrits incessants des citoyens 
parvenus aux autorités locales 
dénonçant la léthargie de 
quelques gestionnaires et 
élus. Le wali  d’Annaba  n’a 
pas manqué d’afficher son 
mécontentement et de blâmer 
les responsables concernés pour 
leur défaillance. A ce titre, le 
wali a instruit les responsables 
locaux à procéder au grand 
toilettage de la commune, 

notamment la cité  ‘’Mars 
Omar’’ où l’état des lieux 
laisse à désirer. A signaler que 
dans nos précédentes éditions, 
la commune d’El Hadjar avait 
bénéficié d’une enveloppe 
financière de 920 millions 
de dinars, affectée pour des 
travaux d’aménagement 
urbains et de réhabilitation 
du réseau d’éclairage 
public, etc… Les travaux en 
question ont fait l’objet d’une 
inspection du wali qui a pris 
connaissance des explications 
techniques détaillées par le 
P/APC. D’autres sites ont 

fait également l’objet d’une 
inspection, tel que  le projet de 
réhabilitation du stade ‘’’Dridi 
Mokhtar’’, la réalisation 
des 350 logements publics 
locatifs,  dont les travaux sont 
à la traine, l’aménagement et 
la rénovation d’une aire de 
jeux avec revêtement en gazon 
synthétique dans la localité 
d’El Horaicha.  En dernière 
étape, le wali a inspecté la 
réhabilitation de la RN 16 à la 
cité ‘’Atoui Salah’’ et qui sera 
livrée au mois d’Avril. Des 
instructions ont été données 
pour réaliser les travaux dans 

les normes conformément aux 
clauses du cahier des charges. 
Le wali a également prêté  une 
oreille aux préoccupations  
des citoyens « Nous sommes 
complètement marginalisés 
», dira un des citoyens, 
commerçant de son état. Avant 
d'ajouter avec un air dépité 
:    «Quand je compare notre 
commune à d'autres… je me 
dis qu'il y a quelque chose qui 
ne tourne pas rond ! Voyez 
vous-même, la population 
vit dans le dénuement et la 
précarité la plus totale!, est-ce 
normal ?

vente de la vignette auto 
a  pris fin hier  et les 
propriétaires de  véhicules 

et taxieurs  ont éprouvé d’énormes 
difficultés  pour s'acquitter de 
leurs vignettes. En principe, ce 

macaron devrait être disponible 
dans tous les points de vente 
affectés à cette mission par les 
services compétents, à savoir les 
centres des impôts et les agences 
postales, sauf qu’au niveau de 
plusieurs guichets de la poste la 

vignette n’était pas disponible, 
tandis qu’au niveau du trésor, 
les employés étaient  en grève.
Cette situation a créé une certaine 
confusion chez les concernés qui 
ne savaient plus à quel saint se 
vouer.

Dans le cadre de 
leurs missions de 
contrôle des prix et 

de la répression des fraudes 
commerciales ainsi que de 
la préservation de la santé 
publique,  les services de la 
direction du commerce ont 
multiplié leurs interventions 
ces derniers jours, où 113 kg 
de viande rouge dont 13 kg 
d’abats de poulet impropres 
à la consommation ont été 
saisis, avant-hier,  au niveau 
de la cité d’El Gantra ainsi que 
132kg de fromage périmés 
au niveau d’un commerçant 
à Sidi Amar. C'est au cours 

d'une inspection inopinée que 
les contrôleurs ont découvert 
cette viande avariée au niveau 

de plusieurs boucheries de 
ladite localité,  soit près 
de 94kg de viande blanche 

dont l’abattage a été effectué 
d’une manière illégale et 
impropre à la consommation. 
C’est à la suite d’analyses 
d'échantillons prélevés qu’il 
s’est avéré que la marchandise 
était de mauvaise qualité.  
Cette quantité de viande 
impressionnantes  était prête 
à être écoulée sur le marché 
sans le moindre souci de la 
part du commerçant quand 
aux risques majeurs qui 
peuvent se répercuter sur la 
santé des consommateurs.
Ainsi et en application de la 
réglementation, les services 
vétérinaires ont également 
délivré leur certificat attestant 

la mauvaise qualité de la 
viande. La quantité saisie a 
été détruite conformément 
à la loi en vigueur. Notons 
que cette action s'inscrit dans 
le cadre des mesures prises 
pour la protection de la santé 
publique du consommateur. 
Souvent des produits ne 
répondant pas aux normes 
d'hygiène et de qualité 
douteuse sont commercialisés 
mettant en danger la vie des 
consommateurs. Les brigades 
de la DCP ont pris des 
mesures judiciaires adéquates 
en collaboration avec les 
services de sécurité afin de 
sanctionner les contrevenants.

Sihem Ferdjallah

Merati Nacir

Imen.Boulmaiz
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AnnABA / CriMinAliTé

La gendarmerie nationale 
appréhende 15 individus 

Le groupement territorial 
de la Gendarmerie 
nationale d’Annaba  

a arrêté, hier, une bande de 
quinze (15) individus, âgés 
entre 17 et 41 ans, spécialisée 
dans le vol et les agressions  
sous la menace d’armes 
blanches, a indiqué hier  la 
chargée de communication 
de ce corps de sécurité. “Ces 
malfaiteurs au nombre de  15  
étaient spécialisés dans le 
vol sous la menace d’armes 
blanches, où ils ont été arrêtés 
suite à  une plainte déposée 
par des victimes “, précise 

notre source. Poursuivis pour 
constitution d’association 
de malfaiteurs et vol sous la 
menace, les mis en cause vont 
être  présentés par devant le 
procureur de la République. A 
noter que lors de l’arrestation 
de ces derniers, plusieurs objets 
ont été saisis à savoir, armes 
blanches, drogue, kif traité.

AnnABA / ACCidenT de CirCulA Tion

Un accident de voiture fait 2 morts 
et 4 blessés à El Karma

AVorTeMenT ClAndesTin eT prosTiTuTion:

Un réseau démantelé à Alger

Alger / enVironneMenT

Gig Algéria organise une action citoyenne écologique à Alger

Deux personnes ont trouvé la mort dans 
un accident de circulation survenu, 
avant-hier,  au niveau de la région 

d’El Karma à El Hadjar , a indiqué une source 
proche de la Protection civile. 
L’accident s’est produit suite au dépassement 
dangereux d’un véhicule touristique,  un 
homme de 66 ans et une femme de 47 ans 
sont morts sur le coup et 4 autres personnes 
âgées entre 17 et 20 ans ont été grièvement 
blessés  lors de cette collision. Les corps 
des victimes  ont été déposés à la morgue de 
l’hôpital ‘’Ibn Rochd’’ et les blessés transférés 
aux services des  urgences pour bénéficier des 
soins nécessaires.
Une enquête a été ouverte par les services 
concernés pour déterminer les circonstances 

de cet accident tragique. Le spectre de la route 
continue de faire des victimes et de causer 
des dégâts matériels. Malgré les campagnes 
de sensibilisation et de prévention organisées 
périodiquement par les corps de la sureté 
nationale. Les routes connaissent fréquemment 
des accidents faisant des morts et des blessés 
accompagnés de dégâts matériels, parfois 
importants.

Les éléments de la sureté 
de la wilaya d’Alger 
ont pu mettre fin aux 

activités criminelles d’un réseau 
illégalement spécialisé dans 
l’avortement. Ce réseau serait 
également impliqué dans les 
affaires de prostitution et de 
fraude.
Dans un communiqué parvenu 
à notre rédaction, la cellule de 
communication de la sureté de 
la wilaya d’Alger a indiqué que 
les éléments de la police ont pu 
mettre fin aux activités douteuses 

et illégales d’un “réseau criminel 
spécialisé dans les opérations 
d’avortement clandestines”, mais 
également dans “les affaires de 
fraude et de prostitution”. Les 
services de sureté de la wilaya 
d’Alger, et plus précisément les 
limiers du groupe d’intervention 
relevant de la police judiciaire de 
Rouiba, sont parvenus à procéder 
au démantèlement d’un réseau 
criminel composé de trois (3) 
femmes. Ces dernières, toujours 
selon le même communiqué, sont 
“suspectées d’être impliquées 

dans les opérations clandestines 
d’avortement et dans les affaires 
de fraude liées à des documents 
(…)”.
Ces femmes sont également 

accusées d’être derrière un “réseau 
de prostitution” activant au 
niveau de la wilaya d’Alger. Cette 
affaire, souligne le communiqué, 
a été supervisée par les autorités 
concernées. Les éléments de 
le police ont pu mettre fin aux 
activités illégales de ce réseau 
criminel, suite à l’exploitation de 
plusieurs informations qui leur 
sont parvenues.
Après la finalisation de toutes 
les procédures judiciaires 
nécessaires, les mises en cause ont 
été présentées devant le procureur 

de la république près  le tribunal 
de Rouiba. Les trois femmes ont 
été mises en détention au niveau 
de la prison d’El Harrach.
Pour rappel, l’avortement 
clandestin fait régulièrement 
les victimes au sein les femmes 
algériennes à travers tout le 
territoire national. En janvier 
dernier, une jeune femme de 
32 ans est morte à Chlef, suite 
à des complications liées à un 
avortement clandestin qui lui a été 
fatal.

En partenariat avec la 
direction les forêts et 
de la ceinture verte 

de la wilaya d’Alger, et les 
scouts musulmans algériens, 
l’algérienne les assurances-Gig 
Algéria, entreprise citoyenne par 
excellence, a organisé vendredi 
dernier, une action écologique 
au niveau de la forêt de Bainem, 
qui a notamment consisté en la 
plantation d’arbres ainsi que les 
activités de sensibilisation liées à 
la protection de la nature.
Cette action citoyenne s’inscrit 
en droite ligne de la stratégie 
de Gig Algéria en matière 
de responsabilité sociétale 
de l’entreprise (RSE), qui 
ambitionne de contribuer 
activement à la protection de 
l’écosystème environnemental 
et au développement durable. 
Planifiée dans le cadre de 
la célébration de la journée 
internationale les forêts, sous 
le thème :“la restauration des 
forêts : une voie vers le reprise 
et le bien-être”, et en adoptant un 
slogan à forte portée symbolique 

«my space is green : think 
green » (mon espace est vert : 
pense vert), cette action a vu la 
participation des employés de 
Gig Algéria, accompagnés de 
leurs familles, les jeunes scouts 
ainsi que les forestiers de la 
circonscription de Bainem.
Un riche programme a été 
concocté afin de sensibiliser 
les citoyens sur la nécessité 
de protéger le couvert végétal, 
de prendre conscience de 
l’importance de la sauvegarde 
des forêts dans toute leur diversité 
et d’inculquer la « culture verte » 
aux générations montantes.
Avant d’entamer l’opération 
de reboisement, les ateliers 
de formation étaient au menu 
de cette sortie écologique et 
récréative dont l’initiation aux 
techniques de plantation d’arbres 
et leur entretien, une exposition 
sur les différents usages des 
plantes médicinales par l’institut 
national de la recherche 
forestière (INRF), et un atelier 
interactif animé par une start-
up sur la fabrication de produits 

cosmétiques à partir de plantes.
Cette journée a été clôturée par 
une randonnée pédestre, une 
manière d’encourager l’éco-
tourisme et de permettre aux 
participants de respirer un bol 
d’air frais dans cette magnifique 
forêt qui surplombe la façade 
maritime d’Alger et qui offre une 
vue imprenable sur la commune 
d’El Hammamet.
S’exprimant à l’occasion du 
lancement de ce plan d’action 
(RSE) de Gig Akgéria, le 
directeur général, Mourad Kaoule 
a notamment déclaré : « Après 
l’adoption de la nouvelle identité 
visuelle de notre compagnie, 

nous sommes ravis de mettre 
en œuvre notre engagement 
sociétal, à travers cette action 
symbolique de grande portée. 
L’écologie et la protection de 
l’environnement est un axe 
majeur de notre stratégie (RSE) 
qui s’inscrit sur le long terme. 
Nous comptons contribuer 
modestement au programme 
d’action des pouvoirs publics 
en matière de lutte contre la 
pollution et la protection de notre 
écosystème et de sa biodiversité. 
Nous sommes persuadés de la 
prise de conscience des citoyens 
pour cette problématique afin 
que chacun de nous puisse 

vivre dans un environnement 
favorable à sa santé et à son bien-
être. Nous tenons à remercier 
nos partenaires, notamment la 
direction les forêts de la wilaya 
d’Alger, le commandement des 
scouts musulmans, avec qui 
nous comptons renouveler cette 
belle expérience. Je tiens aussi 
à remercier les employés de 
Gig Algéria qui ont manifesté 
leur engagement citoyen et leur 
adhésion à notre programme 
(RSE) ».
Il y a lieu de rappeler que 
l’algérienne les assurances a 
révélé, le 2 mars dernier, sa 
nouvelle identité visuelle « Gig 
Algéria ». Le changement de 
l’identité visuelle intervient 
suite à la prise de participation 
dans son capital social de groupe 
international gig « Gulf assurance 
group » en 2015, consacrant 
ainsi une étape importante dans 
sa stratégie de développement 
selon les standards et normes 
internationaux.

Imen.BoulmaizSihem Ferdjallah



Béjaia
Un meurtre rituel ôte la vie à une femme et à sa fille 

ouArglA/T ouggour T: 

consultations médicales pour 1 800 personnes 
dans des zones d’ombre

séTif: 

950 élèves concernés par l’épreuve de tamazight au 
baccalauréat

Le petit village d’Ichekaben, dans 
le commune de Feraoun, à béjaïa, a 
été le théâtre d’un meurtre les plus 
barbares, dont les victimes sont une 
femme de 44 ans et sa petite fille de 5 
ans. Le meurtrier n’est que le frère de 
la maman, qui tentait d’accomplir un 
“rituel satanique”.
Le crime s’est déroulé pendant la soirée 
de 9 mars 2021. Rahima 44 ans, et 
Manel, sa fille, une enfant d’à peine 5 
ans, ont été sauvagement assassinées 
par l’oncle de cette dernière, le frère de 
sa maman.
Un crime les plus macabres
L’assassin, apparemment membre d’une 
“idéologie sectaire”, voulait “sacrifier” 
la petite manel, dans le cadre d’un 
“rituel de sorcellerie ou d’exorcisme”. 
Il aurait même demandé à la mère de la 
petite fille de lui donner sa progéniture. 
Cette dernière, en toute logique avait 
refusé.
Loin d’être découragé, le criminel est 
revenu en force. Un communiqué rédigé 
par le collectif de soutien avec la famille 
des victimes, évoque un «complot 
satanique». En effet, l’oncle de le petite 

Manel est revenu accompagné de la 
grand-mère, du grand-père, et de la tente 
de la petite fille.
Les deux victimes seraient mortes 
suite à de “nombreux coups reçus et 
de strangulation”. L’oncle de Manel, le 
principal accusé dans cette affaire, serait 
celui qui a “porté les coups mortels à sa 
sœur puis qui s’en serait pris à sa nièce 
Manel en l’étranglent, et ce, en présence 
des parents et la sœur de la victime”.
Le crime s’est déroulé en fin d’après-
midi, au niveau de domicile des 

deux victimes, en l’absence du mari 
de Rahima, la mère de Manel. Le 
tueur, son père, sa mère, et sa sœur, 
“auraient en amont délibérément tout 
orchestré dans l’objectif de procéder 
à un rituel satanique. selon les dires, 
les protagonistes visaient à rentrer en 
contact avec les forces occultes avec en 
offrande le sacrifice de la petite fille”. 
Rapportent nos confères d’al Watan.
Les mis en cause arrêtés
Suite à leur forfait, les mis en cause 
on “méticuleusement nettoyé la scène 

de crime”, indique le communiqué de 
collectif de soutien. Ce qui veut dire que 
c’est “de la compétence des magistrats 
de faire la lumière sur le mobile qui les 
a conduits à commettre l’irréparable”.
L’arrestation de principal présumé 
coupable de ce double féminicide qui 
a ôté la vie à une mère et à sa fille, 
a été faite grâce à la fille ainée de le 
défunte Rahima. Celle-ci, qui a été 
témoin et «rescapée de cette “entreprise 
machiavélique”, a également été à 
l’origine de l’arrestation des trois autres 
complices du tueur.
L’implication directe des présumés 
complices, ou de moins leur non-
assistance à personne en danger, 
a été mise à jour, suite à leurs 
déclarations devant le procureur de 
la république. ils ont été toutefois 
“libérés provisoirement”, indique le 
communiqué. L’accusé principal est 
toujours en détention.
Une marche blanche et silencieuse pour 
exiger justice pour Rahima et à Manel, 
est organisée le 2 avril prochain à 10h30 
par le collectif de soutien à la famille 
sinistrée.

Au moins 1.800 personnes ont 
bénéficié de consultations 
médicales gratuites dans 

le cadre de caravanes de solidarité 
organisées dans des zones d’ombre 
des wilayas d’Ouargla et Touggourt 
par des associations locales, a-t-on 
appris dimanche des organisateurs, 
selon aps.

Quelque 430 consultations médicales 
ont été menées samedi dans les 
localités enclavées de Bour, Frane, 
Oglet-Larbaa, Debbiche et Ghers-
Boughoufala dans la Daira de 
N’goussa (Ouargla), à l’initiative de 
l’association de l’élite nationale de 
sciences médicales et le concours 
de l’association ‘’Sawaeed El-Kheir 

ouel Ihsane’’ de la localité de Bour.
Les consultations ont concerné 
diverses spécialités médicales, dont 
la traumatologie, la gastrologie, 
la pédiatrie, la gynécologie-
obstétrique, l’ophtalmologie et la 
médecine préventive, et ont été 
menées par un staff composé de 
praticiens spécialistes et généralistes, 
accompagnés de sages-femmes et 
d’étudiants de la Faculté de médecine 
d’Ouargla, a indiqué à l’APS le 
président de l’association, Soheib 
Telli.
Des médicaments ont été également 
remis, gratuitement, aux bénéficiaires 
de ces consultations médicales, a-t-il 
ajouté.
Dans al wilaya de Touggourt, 1.370 
consultations médicales dans diverses 
spécialités ont été effectuées dans les 
localités de Goug et Blidet-Amor, 
dans le cadre d’une caravane de 
solidarité et initiée par l’association 
de développement pour la promotion 

sociale.
A la lumière de ces consultations, ont 
été programmées 41 interventions 
chirurgicales à des cas de maladies 
complexes dans les spécialités 
d’ophtalmologie et d’Oto-rhino-
laryngologie (ORL), a fait savoir 
le président de l’association, Smail 
Kherroubi.
Ces caravanes médicales de 
solidarité, organisées vendredi et 
samedi, ont pour objectif le dépistage 
précoce de certaines pathologies, 
telles que le cancer, le diabète, 
l’hypertension, l’immunodéficience, 
en plus de rapprocher les prestations 
de santé de la population, notamment 
les catégories nécessiteuses et 
défavorisées.   
Elles visent également une étude 
évaluative de la situation sanitaire 
et des insuffisances médicales 
dans ces régions, ont souligné les 
organisateurs.

Pas moins de 950 élèves dans la 
wilaya de Sétif passeront pour 
la première fois l’épreuve 

de tamazight au baccalauréat 
de la session 2020-2021, a-t-on 
appris lundi du directeur local de 
l’éducation, Boudjemaâ Bousshaba, 
selon APS.
“Ces candidats au baccalauréat 
de l’année scolaire 2020-2021 
constituent la première promotion 
qui devra passer l’épreuve de 
la langue tamazight à Sétif à 
travers 13 lycées sur un total 
de 105 établissements du palier 
secondaire”, a-t-il précisé à l’APS.
Aussi, 4008 élèves étudient la 
langue tamazight dans la wilaya 

de Sétif, soit 12% des lycéens de la 
wilaya, encadrés par 27 enseignants 
contre 10 356 élèves du cycle 
moyen (14% ) et également 5 090 
élèves du palier primaire ( 12%), a 
déclaré le même responsable.
L’enseignement de la langue 
tamazight à travers les trois paliers 
a connu une évolution “sensible” 
dans cette wilaya au cours des trois 
dernières années, atteignant pour 
la saison scolaire en cours 19 454 
élèves dans les trois cycles, répartis 
sur 158 établissements scolaires et 
738 groupes scolaires, a fait savoir 
M. Bousshaba.
La même source a souligné que la 
langue tamazight a été introduite à 

Sétif dans les trois paliers à travers 
13 communes, essentiellement 
celles du Nord de la wilaya, Beni 
Ourtilane, Bouandas, Guenzet, 
Hamma Guergour, Maoklane et 
d’autres, soit un taux de 21,66%.
Cette opération et inscrite dans le 
cadre de la stratégie du ministère 
de l’Education nationale visant 
l’élargissement de l’enseignement 
de la langue tamazight à travers 
les établissements scolaires des 
trois cycles à travers le pays, a-t-on 
relevé.
La wilaya de Sétif compte un 
total de 448 318 élèves dont 61 
588 lycéens, au titre de la saison 
scolaire en cours, encadrés par 9 

976 enseignants et sont répartis sur 
1 222 établissements scolaires, dont 
881 écoles primaires, 236 collèges 

d’enseignement moyen (CEM) et 
105 lycées, selon les statistiques de 
la direction locale de l’éducation.
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MilA: 
le correspondant 

de presse 
Abdelmadjid 

M’haimoud n’est 
plus

L’ancien correspondant 
de presse Abdelmadjid 
M’haimoud exerçant 

au quotidien “Le Soir d’Algérie” 
à Mila est décédé dans la nuit 
de dimanche à lundi à Alger, à 
l’âge de 65 ans des suites d’une 
longue maladie, a-t-on appris de 
ses proches, selon aps.
Le défunt qui avait cessé 
d’exercer depuis quelques 
mois, souffrait d’un problème 
cardiaque depuis plusieurs 
années, a précisé la même 
source, ajoutant que le défunt 
a été transféré dernièrement à 
l’hôpital militaire d’Ain Naadja 
(Alger), où il a été admis aux 
soins intensifs.
Le défunt, père de trois enfants, 
s’est distingué à travers ses 
articles thématiques sur 
l’environnement, parus dans 
plusieurs journaux, dont le 
premier article a été publié 
en 1989 dans le quotidien 
El Moudjahid sous le titre,” 
Le danger qui guette notre 
environnement”, contribuant, 
par la suite, dans de nombreux 
journaux d’expression française.
En 1991, il rejoint la rédaction 
du journal “Anba Echark” 
en tant que collaborateur et 
après l’arrêt de la parution de 
ce journal, il rallie le journal 
“Al Acil” puis le quotidien “El 
Watan”, poursuivant par la 
suite sa carrière journalistique 
parallèlement à son poste de 
cadre à la Conservation des 
forêts de Mila, en tant que 
correspondant au Soir d’Algérie 
jusqu’à la fin de l’année 2020.
Le défunt Abdelmadjid 
M’haimoud a été inhumé lundi 
après-midi au cimetière de Mila.



Mozambique
Palma, port fantôme, après une attaque revendiquée 

par le groupe Etat islamique

Devenue « capitale de la pandémie » de Covid-19, Sao Paulo 
chancelle sous la virulence de l’épidémie

La Chine place la police au cœur du système électoral à Hongkong

Dans cette ville du Brésil, 
les services hospitaliers 
de soins intensifs 

débordent à nouveau de patients 
de plus en plus jeunes. Le 
nombre de décès hebdomadaires 
liés au coronavirus y a doublé 
en un mois, selon monde fr.
Il s’appelle Rafael. A 29 ans, 
c’est un jeune Brésilien dans la 
fleur de l’âge. Il a la barbe noire 
et les cheveux bruns bouclés. 
On l’imagine aisément dans 
sa vie quotidienne, travaillant, 
heureux peut-être. On se le 
figure, un jour prochain, sortant 
prendre un verre avec des amis 
en ville, voyageant à travers son 
grand pays. Mais intubé en état 
critique après avoir contracté 
le Covid-19, Rafael balance 

aujourd’hui entre la vie et la 
mort.
A l’hôpital Brasilandia 
de Sao Paulo, ils sont des 
dizaines comme lui, malades, 
inconscients, reposant sous la 
lumière blanche de pièces sans 
fenêtres. Des câbles percent leurs 
corps, des tubes s’enfoncent 
dans leur gorge jusqu’à la 
trachée. Le long des lits, les 
médecins passent. Retournent 
les malades. Protègent parfois 
leurs paupières, en y scotchant 
une gaze. Les oreilles, elles, 
sont laissées libres. « On ne sait 
pas… peut-être nous entendent-
ils », murmure un responsable 
des lieux.
Dans les unités de soins 
intensifs de cet hôpital public 

municipal, situé dans le nord 
de la mégalopole, la réalité 
du Covid-19 s’étale crûment 
: sinistre, incompréhensible. 
Ouvert dans l’urgence au début 
de l’épidémie, le Brasilandia 
est aujourd’hui tout entier 
consacré à la seule guerre contre 
l’épidémie. Il dispose pour cela 
de 406 lits, dont 188 disponibles 
en soins intensifs. Enfin, « 
disponibles » est un bien grand 
mot : le taux d’occupation 
tourne ici autour de 95 %.
La « capitale de la pandémie »
En deux mois, les 
hospitalisations ont explosé. « 
Les nouveaux arrivants sont de 
plus en plus jeunes, sains, sans 
aucune comorbidité. Leur état 
se dégrade très vite », commente 

Jair Francisco, 45 ans, infirmier 
en chef d’une des unités de 
soins intensifs. Pour preuve : un 
panneau fixé au mur à l’entrée 
d’une salle, où sont inscrits les 
âges des patients. Aucun n’a 

plus de 60 ans. « C’est dur, 
vraiment dur de voir ça. Il faut 
se raccrocher à la vie, à ceux 
qui réchappent à ce virus… », 
articule Jair, la voix cassée par 
l’émotion.

L’opposition du 
territoire dénonce le 
projet de loi adopté 

mardi à Pékin, afin d’annihiler 
ses chances lors des scrutins à 
venir, selon le monde fr.
Comme attendu, les 167 
membres du comité permanent 
de l’Assemblée nationale 
populaire chinoise ont adopté 
à l’unanimité, mardi 30 mars 
dans la matinée, un projet de 
loi qui modifie en profondeur 
le code électoral en vigueur 
à Hongkong. Les nouvelles 
règles portent sur les différents 
types d’élections qui ont cours 
dans la région administrative 

spéciale : les élections 
de districts, les élections 
législatives et l’élection du 
chef de l’exécutif. Mais, 
contrairement à la promesse 

de démocratie qui est inscrite 
dans la Basic Law, la mini-
Constitution de Hongkong, ces 
réformes vont avoir pour effet 
de contrôler, voire de réprimer, 

tout espoir d’engagement 
politique pour les partisans de 
l’opposition prodémocratique, 
selon le monde fr.
 « Je ne vois pas comment 
un membre de l’opposition 
va vouloir participer à cette 
pantomime d’élections. Si vous 
ne croyez pas dans la légitimité 
d’un scrutin, vous ne pouvez 
décemment pas y participer, a 
déclaré au Monde Emily Lau, 
ancienne présidente du Parti 
démocratique. On est bel et 
bien mis à la porte de la vie 
politique. »
L’un des changements les 
plus radicaux de cette réforme 

est la refonte radicale de 
la composition du conseil 
législatif (LegCo). Le nombre 
de sièges passe de 70 à 90, 
mais le nombre des sièges 
de circonscription (les plus 
démocratiques puisque 
n’importe quel citoyen en âge 
de voter pouvait voter pour son 
député dans cette catégorie) est 
passé de 35 à 20. L’autre moitié 
des sièges de l’ancien LegCo 
– 35 – était réservée à des 
corporations professionnelles. 
Le nombre de ces sièges, 
qui étaient majoritairement 
remportés par des personnalités 
pro-Pékin, passe de 35 à 30.

L’assaut aurait fait selon 
le gouvernement des 
dizaines de victimes, 

« et des chrétiens, dont des 
ressortissants d’Etats croisés » 
selon les djihadistes, selon le 
monde fr.
Palma, petit port du nord du 
Mozambique tombé aux mains 
de commandos djihadistes 
après une attaque revendiquée 
lundi 29 mars par le groupe 
Etat islamique, s’est transformé 
en ville fantôme tandis que des 
milliers de civils continuent à 
fuir par tous les moyens.
L’Etat islamique (EI) a affirmé 
contrôler la ville et a revendiqué 
l’attaque, survenue à seulement 
10 kilomètres d’un mégaprojet 
gazier de plusieurs milliards 
d’euros piloté par le groupe 
français Total. Il annonce aussi 
la mort de dizaines de militaires 
« et de chrétiens, dont des 

ressortissants d’Etats croisés ». 
Le gouvernement mozambicain 
avait affirmé la veille que 
l’attaque d’ampleur à Palma 
s’était traduite par des dizaines 
de morts.
Dans la soirée, l’EI a également 
diffusé une vidéo censée 
montrer les commandos. On 
y voit une bonne centaine 

d’hommes armés, jeunes pour 
la plupart, bandanas rouges ou 
tissus enroulés sur la tête, en 
treillis, tee-shirts ou chemise 
longue.
Plusieurs experts décrypteurs 
de ce type d’images ont affirmé 
à l’AFP qu’elles avaient été 
tournées à Mocimboa da Praia, 
un autre port aux mains des 

djihadistes de la région, à une 
date inconnue.
Une grosse centaine de 
djihadistes
Le signal du raid surprise 
mercredi 24 mars, mené dans 
trois endroits de la ville de 75 
000 habitants, semble avoir été 
l’arrivée prévue d’un bateau 
rempli de nourriture, selon 
plusieurs sources. L’attaque 
a immédiatement suivi son 
accostage, ont raconté des 
témoins à l’AFP.
Selon eux, le chargement 
était destiné à alimenter les 
commerces de la ville, mais 
aussi à distribuer de l’aide 
aux personnes déplacées, 
nombreuses à Palma, après avoir 
quitté leurs villages en raison, 
déjà, de violences djihadistes. 
« Ça a commencé juste après 
l’arrivée du gros navire, confie 
à l’AFP un homme qui a quitté 

Palma à pied pour se réfugier 
180 kilomètres plus loin dans 
les terres. Ils voulaient la bouffe. 
Ils ont attaqué la ville et apporté 
des camions pour décharger la 
nourriture qui venait d’arriver. »
Les groupes armés ont foncé 
vers les banques, pour les 
piller, et les postes de police, 
ont raconté ces témoins. Selon 
plusieurs experts, ils pourraient 
avoir été une grosse centaine. 
Des témoins racontent que 
plusieurs d’entre eux se sont 
infiltrés incognito en ville 
quelques jours avant l’attaque, 
se logeant chez l’habitant.
Depuis, plusieurs habitants 
de Palma, interrogés via des 
messageries, décrivent une ville 
fantôme largement abandonnée. 
Lundi, humanitaires et agences 
onusiennes se sont concertés 
pour aider les milliers de civils 
qui ont pris la route de l’exode.
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L’Espagne veut accroître sa présence économique en Afrique

Au procès de Derek Chauvin, les jurés face à l’agonie de George Floyd

« Joe Biden est en passe d’accomplir une révolution 
économique aux Etats-Unis »

Le premier ministre 
Pedro Sanchez a 
présenté un ambitieux 

plan de développement 
destiné à faire de Madrid 
un « partenaire stratégique 
» du continent, selon le 
monde fr.
L’Espagne aspire à devenir 
un « partenaire stratégique et 
spécial » de l’Afrique, où sa 
présence économique reste 
encore modeste, a affirmé, 
lundi 29 mars, le premier 
ministre Pedro Sanchez lors 
de la présentation d’un plan 
intitulé « Focus Afrique 
2023 ». « Nous allons 
faire de ces dix prochaines 
années […] la décennie de 
l’Espagne en Afrique », a-t-
il lors de la présentation de 
ce plan qui, outre le volet 

économique, inclut un 
volet coopération dans les 
migrations, un autre sur la 
sécurité et un autre encore 
visant à valoriser le rôle des 
femmes.
Peu de détails concrets 
ont été donnés lors de la 
présentation de ce plan, 
faite au côté du président du 
Ghana, Nana Akufo-Addo, 
qui a profité de sa visite 
à Madrid pour pousser 
à investir en Afrique, 
récemment dotée d’une 
zone continentale de libre-
échange, la ZLEC, encore 
balbutiante. « Imaginez 
les opportunités d’affaires 
et d’investissements 
qu’apporteront ces 
infrastructures pour relier 
nos marchés de manière 

plus efficace », a déclaré le 
président ghanéen, dont le 
pays héberge le secrétariat 
de cette nouvelle zone de 
libre-échange mise en place 
le 1er janvier et qui doit 
encore travailler à faire 
disparaître droits de douane 
et autres obstacles.
L’Afrique représente 
jusqu’à présent 6 % des 
exportations espagnoles et 
7 % de ses importations, 
selon les chiffres du 
gouvernement. Un continent 
où les grandes puissances 
économiques comme la 
Chine, les Etats-Unis et la 
France sont très présentes 
et où la progression des 
entreprises espagnoles est, 
selon M. Sanchez, l’« un 
des objectifs actuels » du 

gouvernement. Le premier 
ministre se rendra en Angola 
et au Sénégal les 8 et 9 
avril, deux pays considérés 
comme prioritaires. Au 
Sénégal, la visite revêtira 

également un aspect 
sécuritaire, puisque le pays 
est l’un des principaux 
partenaires de Madrid dans 
la lutte contre l’immigration 
illégale.

L’accusation a 
soumis lundi aux 
jurés l’intégralité 

de la vidéo sur laquelle 
l’officier de police blanc 
maintient durant neuf 
minutes, impassible, 
son genou sur le cou du 
quadragénaire noir, allongé 
sur le ventre, les mains 
menottées dans le dos, selon 
le monde fr.
L’entrée en matière fut 
brutale, à l’image de l’affaire 
qui, durant quatre semaines, 
va tenir les Etats-Unis en 
haleine. Une heure à peine 
après les premières prises 
de parole lors du procès du 
policier accusé du meurtre 
de George Floyd, lundi 29 
mars, devant le tribunal de 
Minneapolis (Minnesota), 

l’accusation a soumis 
aux jurés l’intégralité de 
la vidéo qui a choqué le 
monde et provoqué des 
manifestations historiques 
contre le racisme et les 
violences policières au 
printemps et au cours de 
l’été 2020.
Durant plus de neuf minutes, 
l’officier de police blanc, 
Derek Chauvin, maintient, 
impassible, son genou sur 
le cou du quadragénaire 
noir, allongé sur le ventre, 
les mains menottées 
dans le dos. A vingt-sept 
reprises, l’homme halète : 
« Je ne peux pas respirer. 
» Les passants, affolés par 
la longue agonie puis le 
silence insoutenable de 
George Floyd, interpellent 

les policiers de manière de 
plus en plus pressante. En 
vain.
Cette vidéo d’une violence 
inouïe hantera sans nul 
doute chaque minute de ce 
procès, diffusé en direct par 

la plupart des grands médias 
américains. Complétée 
par l’analyse minutieuse 
d’images filmées sous des 
angles différents et les 
multiples témoignages de 
passants et d’experts, elle 

constitue la pièce maîtresse 
de l’accusation, qui compte 
« prouver au-delà du doute 
raisonnable que M. Chauvin 
est loin d’être innocent ».
En immobilisant comme il 
l’a fait un homme « non armé 
et menotté », interpellé pour 
avoir payé des cigarettes 
avec un faux billet de 20 
dollars, le policier a « trahi 
» son serment et « son badge 
» et fait « un usage excessif 
et déraisonnable de la 
force, a assuré d’emblée le 
procureur Jerry Blackwell. 
Vous pouvez en croire vos 
yeux : ceci est un homicide. 
» M. Chauvin est inculpé 
de meurtre et d’homicide 
involontaire et risque de dix 
à quarante ans de prison.

La situation 
économique du pays 
étant plutôt saine, c’est 

la situation sociale qui retient 
l’attention du président 
américain, observe Arnaud 
Leparmentier, correspondant 
du « Monde » à New York, 
dans sa chronique, selon le 
monde fr.
Amazon se trompe 

(volontairement) de cible 
: celui qui a agi quand 
il le fallait, le vrai « 
révolutionnaire », c’est Joe 
Biden. Dès le 28 février, 
dans une allocution vidéo 
exceptionnelle, le président 
démocrate a mis en garde 
l’entreprise de Jeff Bezos, 
sans la citer toutefois, 
appelant au respect du droit 

des salariés à se syndiquer 
ou non. On pourrait dire 
que l’affaire est du passé, 
qu’Amazon a réalisé, avec 
son salaire à 15 dollars, ce que 
Joe Biden n’a pas été capable 
d’imposer au Congrès ces 
dernières semaines. Ce serait 
une erreur.
Amazon est la « Bastille 
» de Biden, peu importe 

qu’elle soit à moitié vide. Sa 
prise, cette semaine, créerait 
une dynamique politique 
décisive. Car il ne faut pas 
s’y tromper, Joe Biden est 
en passe d’accomplir une 
révolution économique aux 
Etats-Unis. Après avoir fait 
voter un plan de relance 
pharaonique de 1 900 
milliards de dollars, il va 

proposer, mercredi 31 mars 
à Pittsburgh (Pennsylvanie), 
un plan de grands travaux 
tout aussi pharaoniques. Les 
démocrates ne bruissent que 
de hausses d’impôts, même 
si Joe Biden a promis dans 
sa campagne de n’augmenter 
que la taxation des revenus 
supérieurs à 400 000 dollars 
par an.
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Déclaration du 
sélectionneur Djamel 
Belmadi, recueillie 

par l’APS à l’issue du match 
Algérie - Botswana (5-0, mi-
temps 1-0), disputé lundi soir au 
stade Mustapha Tchaker de Blida, 
pour le compte de la sixième 
et dernière journée (Groupe H) 
des éliminatoires de la Coupe 
d’Afrique des nations (CAN-
2021) :
Belmadi (Sélectionneur de 
l’Algérie) : «Comme au match 
aller, l’équipe du Botswana a 
fait preuve d’une importante 
agressivité dans le jeu. Certaines 
de ses interventions étaient 
vraiment à la limite de la 
correction. C’est d’ailleurs ce qui 
nous avait compliqué la tâche en 
première mi-temps.
Mais nous avons été patients et 
les choses ont fini par s’arranger 

en deuxième mi-temps. Je suis 
plus que satisfait du rendement 
de mes joueurs, car ils ont très 
bien réagi, malgré la difficulté 
de la tâche. Je suis d’autant plus 
satisfait du rendement des jeunes 
comme Zerrouki, qui semble déjà 
promis à un avenir radieux.
Mon seul regret dans ce match, 
c’est une nouvelle fois l’arbitrage, 
car il n’a pas été à la hauteur. Nous 
aurions pu terminer largement 
en tête de ce groupe H, mais 
comme ce fut le cas en Zambie, 
l’arbitrage nous a coûté des 
points. Cela dit, le plus important 
a été fait, avec cette qualification 
méritée à la phase finale de la 
CAN et en tant que premiers 
de notre groupe. A présent, on 
doit vite se remobiliser, pour 
affronter les qualifications au 
Mondial-2022 et qui restent notre 
objectif principal».

A l’issue du match 
Algérie - Botswana 
(5-0), disputé lundi 

soir à Blida pour le compte de 
la 6e et dernière journée des 
éliminatoires de la CAN-2021, 
le sélectionneur Djamel Belmadi 
et ses joueurs ont rendu un 
vibrant hommage au président 
de la Fédération algérienne de 
football, Kheireddine Zetchi, qui 
ne postulera pas pour un nouveau 
mandat à la tête de cette instance.
«Le président Zetchi ne sera 
plus à la tête de la FAF lors du 
prochain mandat olympique 
(2021-2024), car ils nous a 
officiellement annoncé qu’il ne 
compte pas se représenter. Nous 
avons donc tenu à lui rendre 
hommage, car le succès de l’EN 
n’est pas uniquement l’œuvre 
des joueurs et des entraîneurs, 
mais aussi celui du président. 
Il a beaucoup fait pour la 
sélection et je tiens à le souligner 

personnellement», a indiqué le 
sélectionneur national dans sa 
déclaration d’après match.
En effet, après le coup de sifflet 
final, les joueurs ont entouré 
Zetchi et ont fêté cette belle 
victoire contre le Botswana en 
sa compagnie. Des embrassades 
et des accolades auxquelles 
était venu se joindre Belmadi 
et les autres membres du staff 
technique.
Zetchi est arrivé aux commandes 
de la FAF le 20 mars 2017, 
en succession de Mohamed 
Raouraoua, qui n’avait pas 
souhaité se représenter pour un 
nouveau mandat.
A son tour, Zetchi devrait 
annoncer son retrait le 5 avril 
prochain, à l’occasion de 
l’Assemblée générale ordinaire 
de l’instance (AGO), alors que 
l’Assemblée générale élective 
(AGE) a été fixée au 15 du même 
mois, à Alger.

Les tuniques rouges sont 
passées de tout près pour 
réussir une précieuse 

victoire face à la formation de l’ 
US Chaouia à l’issue d’un match 
comptant pour la 9ème journée 
du groupe «EST» amateur 
disputé à Oum El Bouaghi sans 
que personne ne trouve à redire. 
En effet les poulains du coach 
ont dominé leurs adversaires 
du jour se créant même deux 
bonnes nettes de marquer dans 

la première manche du jeu mais 
le gardien de l’USChaouia s’est 
interposé à chaque fois pour 
sauver son équipe d’une défaite 
certaine. Les débats étaient plus 
engagés en deuxième mi-temps 
et équilibrés dans l’ensemble. 
Les deux coachs de l’USM 
Annaba Benchouia Med et celui 
de l’USChaouia  Zekri ont joué 
dans le dernier quar d’heure de 
la rencontre toutes leurs cartes 
sans pour autant ne changer rien 

au score resté vierge. Avec ce 
précieux point ramené d’Oum El 
Bouaghi l’USM Annaba garde 
son invincibilité, mais partage 
cependant le fauteuil de leader 
avec la formation de Chelghoum 
Laid.   Il faut attendre la prochaine 
confrontation entre ces deux 
équipes pour voir sans doute un 
changement de décor en tête de 
ce groupe «EST».

Tayeb zgaoula

Annaba accueille le 03 
avril prochain, le tournoi 
national de la marche 

aquatique au niveau de la plage 
Rizzi  Amor (ex-chapuis)…Et 
c’est donc une grande première 
pour la coquette.
La Direction de la jeunesse 
et des Sports de la Wilaya 
d’Annaba, en collaboration avec 
la Fédération Nationale du Sport 
pour Tous, la ligue de la Wilaya 
d’Annaba du Sport pour Tous, 
Radio Annaba et Green Bike, 
organise pour la première fois 
un tournoi national de la marche 
aquatique, également appelée 
longe côte, au niveau de plage 
Rizzi Amor, le 03 avril prochain. 

Cette compétition aquatique 
connaîtra la participation de 
plusieurs longeurs venus d’Alger, 
de Skikda et bien évidement 
d’Annaba.
A la fois ludique et tonique, 

adaptée à tous les âges et tous 
les niveaux, la marche aquatique 
est une discipline qui est en train 
d’être constituée, doucement 
mais sûrement, dans notre pays. 
Elle consiste à marcher en mer 
avec une hauteur d’eau située 
au niveau du diaphragme et se 
pratique sur des plages de sable à 
faible pente sans obstacle majeur 
et sans risque particulier,  à  une 
amplitude, un pas et une vitesse 
bien déterminés, en utilisant 
une technique bien précise.  Les 
adeptes de la marche aquatique 
louent ses vertus tout en étant 
optimiste quant à son avenir en 
Algérie. 

Sara Boueche

Belmadi et les Verts 
rendent hommage 

à Zetchi

 Les tuniques rouges reviennent 
avec un précieux point 

de Oum El Bouaghi 

 AnnABA / 1 er  Tournoi nATionAl 
de lA MArCHe AquATique

Annaba en marche…aquatique

eliminatoires de la CAn-2021 Algérie - Botswana (5-0) : 
Déclaration de Djamel Belmadi
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Bayern Munich : 
Robert Lewandowski absent quatre semaines

Le super agent Mino Raiola prépare un mercato de folie

Blessé avec la sélection 
polonaise, Robert 
Lewandowski va 

manquer quatre semaines de 
compétition vient d’annoncer 
le Bayern Munich. Un coup dur 
pour le club bavarois, qui va 
devoir faire sans son attaquant 
vedette pour affronter le PSG en 
Ligue des Champions.
Le money-time de la saison. 
Après cette trêve internationale 
de mars, les clubs du Vieux 
Continent vont entamer la 
dernière ligne droite de cet 
exercice 2020-21. Pour le 
Bayern Munich, qui a pour 
objectif d’être compétitif sur 
tous les tableaux, c’est un 
moment crucial de l’année. En 
Bundesliga, les Allemands sont 
solides leaders avec 61 points, 
soit quatre de plus que Leipzig 

(2e, 57 points). Parallèlement à 
cela, les Munichois veulent aussi 
conserver leur titre en Ligue des 
Champions.

Vainqueurs l’an dernier, les 
hommes de Hans Dieter Flick 
se sont facilement débarrassés 
de la Lazio Rome en huitièmes 

de finale. Pour les quarts, c’est 
un adversaire d’un autre calibre 
qui se présente puisqu’il s’agit 
du Paris Saint-Germain, finaliste 
malheureux de la dernière 
édition de la C1 (défaite 1-0). 
Favoris aux yeux de nombreux 
observateurs face à la bande à 
Neymar et Kylian Mbappé, le 
Bayern Munich va toutefois 
devoir composer sans son atout 
offensif numéro un les 7 et 13 
avril prochains.

Lewy va manquer les deux 
matches face au PSG

En effet, Robert Lewandowski 
s’est blessé au genou avec la 
sélection polonaise. Après avoir 
inscrit deux buts face à Andorre 
le 28 mars (victoire 3-0), l’ancien 
joueur du BVB est sorti du terrain 
à la 63e minute. Alors que les 
premiers résultats étaient plutôt 

optimistes, la donne a finalement 
changé. Ce mardi après-midi, les 
Bavarois viennent de donner des 
nouvelles du Polonais dans un 
communiqué de presse.
«Robert Lewandowski 
a contracté un étirement 
ligamentaire de son genou droit. 
L’attaquant du FC Bayern sera 
absent pendant environ quatre 
semaines. Après la victoire 3-0 
de l’équipe nationale polonaise 
contre Andorre, Lewandowski 
est retourné prématurément à 
Munich, où le diagnostic a été 
posé par le service médical des 
champions d’Allemagne.» Un 
coup dur pour le Bayern Munich 
et le Polonais, qui devrait 
manquer aussi les rencontres 
face à Leipzig, l’Union 
Berlin, Wolfsbourg, le Bayer 
Leverkusen et Mayence.

Comme bien souvent, 
Mino Raiola devrait faire 
la pluie et le beau temps 

lors du prochain mercato. Un 
mercato où le super agent aura 
des dossiers très chauds à gérer.
Mino Raiola est sur tous les 
fronts. À 53 ans, l’agent italo-
néerlandais possède l’une des 
écuries les plus prestigieuses de 
la planète football. Et comme 
bien souvent, son mercato estival 
devrait être agité. En haut de la 
pile de dossiers qu’il aura à gérer, 
on retrouve celui concernant 
Erling Braut Haaland (20 ans). 
Sous contrat avec le Borussia 
Dortmund jusqu’en juin 2024, 
le Norvégien affole l’Europe. Le 
Real Madrid, le Barça, le Bayern 
Munich, Manchester City, 
Manchester United ou encore 
Chelsea ont été cités parmi ses 
prétendants. Alors qu’il possède 
une clause de 75 M€ active à l’été 
2022, le géant d’1m91, le BVB, 
qui ne désespère pas de le garder, 
fait monter les enchères. ESPN 
a récemment révélé que le club 
allemand exigeait à présent 180 
M€ pour le lâcher cet été.
Haaland, la poule aux oeufs d’or
Courtisé par ce qu’il se fait de 
mieux en Europe, le Norvégien 
sait que son avenir va se jouer 
prochainement. Il aurait même 
déjà informé Dortmund de ses 
envies d’ailleurs. En coulisses, 
Mino Raiola, lui, veille déjà au 
grain. Interrogé par The Athletic, 
ce dernier a entrouvert la porte à 
un départ. «Avec Haaland, tout 
le monde avait tort. Il a fait les 
choses beaucoup plus vite que 
tout le monde ne l’imaginait. 
Haaland est en avance sur son 
propre développement et son 
propre calendrier. Peut-être que 

j’ai été trop prudent quand j’ai dit: 
«Oh non, passons à Dortmund au 
lieu de je ne sais où. Ce garçon, 
j’en suis convaincu à 100% et 
tout le monde est convaincu, peut 
aller dans n’importe quel club, où 
il le souhaite, déjà à ce niveau. 
Et il aurait pu le faire l’année 
dernière».
Alors que l’Angleterre lui fait les 
yeux doux, les dernières tendances 
l’envoient plutôt en Espagne. El 
Chiringuito a annoncé hier soir 
qu’il signerait au Real Madrid. 
De son côté, Sport assure que 
le Barça a bon espoir et pourrait 
conclure le deal pour 150 M€. 
En attendant, Mino Raiola se 
frotte les mains avec sa nouvelle 
poule aux oeufs d’or. Ce qu’a 
longtemps été Zlatan Ibrahimovic 
(39 ans) pour lui. Malgré son âge, 
le Suédois continue d’enchaîner 
les buts et n’est pas étranger à 
la belle saison de l’AC Milan. 
Mais son avenir est au coeur des 
préoccupations en Lombardie. 
Toutefois, une prolongation est 
dans les tuyaux. «Paolo Maldini 
me met la pression ! Mais nous 
verrons, nous avons une relation 
honnête et tout se passe bien 
entre nous. Nous ne sommes pas 
pressés», a avoué le joueur.

Pogba arrive à un tournant
Un dossier beaucoup plus facile 
à gérer visiblement pour le super 
agent que celui concernant Mario 
Balotelli (30 ans), en fin de 
contrat à Monza en juin prochain. 
Autre star de l’écurie Raiola, 
Paul Pogba (28 ans) arrive à un 
tournant à Manchester United. 
L’international tricolore sera en 
fin de contrat en juin 2022. Deux 
options s’offrent donc aux Red 
Devils : le prolonger ou le vendre 
cet été pour éviter de le laisser 

partir libre. Il y a quelques mois, 
son représentant avait clairement 
ouvert la porte à un départ. «Paul 
est malheureux à Manchester 
United, il ne peut plus s’exprimer 
comme il le voudrait et comme 
on l’attend de lui. Il doit changer 
d’équipe, il doit changer d’air. Il 
a un contrat qui expirera dans un 
an et demi, à l’été 2022, mais je 
pense que la meilleure solution 
pour les parties est qu’il soit 
vendu lors du prochain mercato 
d’été.»
Interrogée peu de temps après, 
La Pioche avait donné un son de 
cloche différent : «tout le monde 
sait que j’ai encore un an et je 
vais discuter avec le club et on 
verra ce qui arrivera. Je suis sous 
contrat, je suis ici et je prends 
du plaisir. Pour le moment, mon 
objectif, mon but est de gagner 
quelque chose. C’est tout ce à 
quoi je pense. Le contrat n’a 
pas d’importance». Depuis, les 
rumeurs entourant son avenir 
continuent. Le Real Madrid et 
le PSG sont cités comme des 
courtisans potentiels. Mais c’est 
surtout la Juventus, où il a brillé 
par le passé, qui serait la plus 
insistante. La Vieille Dame, qui 
veut se renforcer au milieu de 
terrain, serait même prête à inclure 
Paulo Dybala dans la transaction. 
L’été promet d’être animé pour 
le champion du monde 2018, qui 
aurait des envies d’ailleurs.
Des dossiers brûlants au PSG

Lancée dans une révolution XXL, 
l’écurie piémontaise souhaite 
aussi un renfort offensif pour 
épauler CR7. Si la piste Agüero 
est explorée, celle menant 
à Moise Kean (21 ans) l’est 
également. Révélé à la Juve il y 
a quelques années, l’attaquant a 

rejoint ensuite Everton, qui l’a 
prêté cette année au Paris Saint-
Germain. Un club où il s’est bien 
intégré, mais où il a été cédé 
sans option d’achat. Si le club de 
la capitale souhaite poursuivre 
l’aventure avec lui, il sait que 
le conserver sera compliqué 
comme l’a avoué Leonardo le 
mois dernier. D’autant plus que la 
Juventus se montre insistante sur 
le dossier. Everton comme le clan 
Kean a les cartes entre les mains. 
Également au PSG, Mitchel 
Bakker (20 ans) s’interroge aussi 
sur son futur, alors qu’il est moins 
utilisé par Mauricio Pochettino.
Sous contrat jusqu’en 2023, le 
Néerlandais a confié : «mon 
avenir ? J’ai encore quelques 
mois à Paris avant l’ouverture 
du marché des transferts. Après 
nous verrons, mais je suis au 
bon endroit». Un dossier de plus 
à gérer pour Paris et Raiola. Le 
super agent devra aussi batailler 
pour régler le cas de Mohamed 
Ihattaren (19 ans). Lié au PSV 
Eindhoven jusqu’en juin 2022, 
le jeune joueur est en désaccord 
avec son entraîneur, avec lequel il 
a notamment eu une altercation. 
Ihattaren n’avait pas pris part 
au match contre l’Ajax, ce qui 
avait provoqué la colère de Mino 
Raiola, révolté par le traitement 
infligé à son joueur. Aujourd’hui, 
l’avenir de son poulain semble 
s’écrire loin d’Eindhoven. Des 
écuries anglaises, dont Liverpool, 
Manchester United, Chelsea et 

Arsenal, suivraient son cas.
Le super agent investit aussi 

le marché des gardiens
Enfin, Mino Raiola devrait aussi 
secouer le marché des gardiens. 
En fin de contrat à l’AC Milan, 
Gianluigi Donnarumma (22 
ans) n’a toujours pas étendu son 
bail. Pourtant, les Rossoneri 
n’attendent que ça ! Mais les 
différentes parties ne s’entendent 
pas puisque le portier veut un 
salaire de 10-11M€ par an ainsi 
que la mise en place d’une clause 
libératoire. Ce que refuse Milan 
qui propose 6-7M€ sans clause. 
Une situation qui fait les affaires 
d’autres écuries, bien décidées à 
sauter sur cette affaire. Chelsea, 
la Juventus et le Paris Saint-
Germain garderaient un oeil sur 
lui.
Et dans le cas où le portier italien 
venait à quitter la Lombardie, 
Mino Raiola a déjà tout prévu. 
En effet, ce dernier tente de 
placer Alphonse Areola (28 ans), 
un autre de ses poulains. Prêté 
avec option d’achat par le PSG à 
Fulham, le Français pourrait tout 
de même quitter les Cottagers. 
Le PSG, qui n’en veut plus, 
voit d’un bon oeil cet intérêt 
milanais. Mais d’autres gardiens 
sont pistés par les Rossoneri, 
dont Mike Maignan. Raiola a 
également proposé les services 
de son joueur à l’AS Roma. Sous 
contrat jusqu’en 2023, Areola a 
de fortes chances de changer d’air 
cet été. Son agent fait tout pour 
en tout cas. Comme les années 
précédentes, Mino Raiola devrait 
vivre un marché estival de folie et 
pourrait bien s’en mettre encore 
plein les poches. Les mercatos 
se suivent et se ressemblent 
décidément pour lui !
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Facebook va-t-il réussir à lire nos pensées ?

M-128: 

La radio numérique de Muse nous fera-t-elle
 lâcher la FM pour de bon ?

Dans notre podcast 
Minute Papillon 
!, on explore le 

monde du futur à travers la 
recherche et les innovations 
technologiques, avec Laure 
Beaudonnet, journaliste au 
service « Culture » de 20 
Minutes. Et si Facebook 
réussissait à développer une 
technologie permettant de 
lire dans les pensées ? Le 
géant américain, par son labo 
Facebook Reality Labs, est en 
train de développer plusieurs 
dispositifs entre l’homme et 
la machine, dont un bracelet 

au potentiel révolutionnaire.
Décoder les signaux du 

cerveau 
Ce prototype de bracelet 

décode, au niveau du poignet, 
des signaux électriques émis 
par le cerveau pour faire 
bouger nos bras et nos mains. 
Il n’y aurait alors plus besoin 
de clavier pour manipuler des 
objets virtuels, ou « cliquer 
» pour accepter un entretien 
qui s’afficherait en réalité 
augmentée sur des lunettes 
connectées. L’humain 
deviendrait alors le clavier 
d’une machine, d’un simple 

mouvement du poignet.

Quels sont les buts de cette 

innovation ? Avec quelle 

technologie fonctionne-

t-elle ? Quelles sont les 

applications, pour les 

personnes ayant des troubles 

moteurs ou souffrant de maux 

musculosquelettiques ? Quels 

risques ? Ce sont quelques-

unes des questions posées à 

Laure Beaudonnet dans ce 

podcast. Pour l’écouter, c’est 

simple comme un clic dans le 

lecteur ci-dessus.

S’offrir une radio 
numérique ? 
Quelle drôle d’idée 

à l’heure des smartphones 
et autres enceintes nomades 
qui diffusent de la musique 
en streaming, des webradios, 
des podcasts et, bien entendu, 
nos habituelles stations 
nationales. Pourtant, avec sa 
M-128 DBT, la firme Muse 
propose un petit équipement 
complet, proposant la FM, le 
Bluetooth et le DAB + qui 
tente de faire sa place sur les 
ondes. 20 Minutes a tendu 
l’oreille pour savoir si l’on 
entendait la différence…
20 présélections DAB + et 

FM
Elle a une bonne petite bouille 

la radio M-128 DBT qui est 
lancée par Muse, spécialiste 
des équipements audio depuis 
2007. La firme a notamment 
fait du DAB + son cheval 
de bataille. Le DAB + (ou 
Digital Audio Broadcasting), 
c’est que l’on appelait il 
n’y a pas si longtemps la 
Radio Numérique Terrestre. 
Cette technologie, qui doit 
à terme se substituer à la 
FM, s’implante peu à peu en 
France qui accuse cependant 
un très sérieux retard en la 
matière.
Une fois la M-128 DBT 

branchée sur secteur, son 
utilisation est immédiate. 
Son écran LCD en couleurs 

de 2,8’’/7,11 cm permet les 
réglages de base, comme le 
lancement d’un scan pour 
sélectionner les stations 
présentes en FM ou en DAB 
+ et les mémoriser dans les 20 
présélections proposées (10 
FM ; 10 DAB +). En banlieue 
parisienne où nous avons 
testé la radio en confinement, 
nous accédons ainsi à 55 
radios DAB + : de Beur FM 
à Chante France, en passant 
par France Inter, Bonheur, 
Urban Hits, Campus… Il 
faut parfois se glisser dans 
une panoplie d’aventurier 
pour découvrir certaines 
stations dont le logo s’affiche 
à l’écran.

Une qualité de son qui 
peut mieux faire

C’est l’un des intérêts 
du DAB + : outre le son, 
le procédé permet aussi 
d’afficher des textes et des 
images sur un écran. L’autre 
intérêt étant une diffusion 
en qualité numérique. 
Hélas, cela ne s’entend pas 
vraiment avec la M-128 
DBT. La raison? L’appareil, 
qui ne dispose que d’un 
haut-parleur, propose une 
puissance de 5 watts.
C’est assez classique pour 

ce type d’équipement, mais 
on aurait aimé que le son 
diffusé soit plus charnu, avec 
davantage d’épaisseur ou de 
chaleur. Dommage, car il est 

pour ainsi dire impossible 
de faire la différence entre la 
qualité de son d’une station 
entre DAB + et la même en 
FM. Malgré tout, on peut 
écouter la M-128 DBT à 
volume relativement élevé.
Shazam à la rescousse
Point embêtant : alors que 

le DAB + promet grâce à 
son système de transmission 
l’affichage de certaines 
informations, comme le titre 
de l’émission, voire celui du 
morceau joué, nous avons été 
surpris en écoutant la jeune 
quinqua FIP, par exemple, de 
ne pas accéder à la mention 
des titres joués. Il nous a 
fallu lancer l’application 
Shazam sur notre smartphone 

pour découvrir une 
belle nouveauté, Digital 
Introversion d’Aboukir, 
ou pour identifier Where 
Do I Go d’Alyn Ainsworth 
(une vieillerie présente sur 
l’album baba cool Hair lancé 
en 1968 !). Paradoxe : sur la 
radio cousine France Inter, 
le titre de l’émission Nagui, 
La bande originale, s’affiche 
bien durant sa diffusion, 
lui… Notre constat reste 
cependant assez global : 
près de la moitié des stations 
seulement proposent ce 
service d’informations.
Reste que la polyvalence 

du poste M-128 DBT est 
un atout. Equipé d’une 
connexion Bluetooth, 

l’appareil peut également 
être utilisé comme enceinte 
d’appoint dans une petite 
pièce, comme une chambre. 
C’est d’ailleurs là que la 
radio Muse pourra totalement 
s’exprimer puisqu’elle fait 
également office de radio-
réveil avec la possibilité 
de régler deux alarmes et 
une fonction Snooze (pour 
repousser encore un peu 
l’heure de quitter sa couette 
!). On peut simplement 
regretter que sa surface ne 
fasse pas office de chargeur 
à induction pour smartphone, 
ce qui, sur une table de nuit, 
aurait fait du sens.
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Quand les hommes 
grossissent, ils 
prennent du 

ventre, tandis que, chez 
les femmes, les graisses 
viennent plutôt se loger 
sur les hanches et les 
cuisses. Des différences 
hormonales et 
l’expression de certains 
gènes expliqueraient 
ce phénomène.
 [Interview 3/5 : comment 
sont liées nutrition et 
espérance de vie ?  En 
France, l’espérance 
de vie est une des 
meilleures du monde, 
mais cette performance 
n’est pas uniquement 
liée à la nutrition. La 
génétique est peut-être 
aussi l’une des raisons. 
Béatrice de Reynal, 
nutritionniste, a accepté 
de nous en parler au 
cours de cette interview.  
Les hommes, en prenant 
de l’âge, ont tendance 
à grossir du ventre et, 
quand la graisse ne peut 
plus s’y accumuler, 

l’organisme la stocke 
ailleurs (foie, pancréas, 
muscles...), ce qui est 
néfaste pour la santé.
Les causes du gros 
ventre chez l’homme
Chez les femmes, les 
graisses sont plutôt 
stockées dans les cuisses 
et les hanches. Ce serait 
dû à la présence des 
œstrogènes. D’ailleurs, 
à la ménopause, les 
niveaux d’œstrogène 
diminuent et les 

femmes peuvent stocker 
des graisses sur le 
ventre et développer 
un embonpoint 
comme les hommes.
Les hormones 
expliqueraient donc la 
répartition des graisses 
chez les hommes et les 
femmes. En voici une 
autre preuve... D’après 
Mitchell Roslin, de 
l’hôpital Lenox Hill, 
à New York, certaines 
femmes ont tendance à 

prendre plus de ventre : 
celles qui ont des niveaux 
élevés de testostérone, 
ou celles qui souffrent 
de pathologies qui 
réduisent les taux 
d’œstrogènes, comme 
le syndrome des 
ovaires polykystiques.
Science décalée : la bière 
n’est pas responsable 
des abdos Kronenbourg !
Gare aux graisses 
abdominales
Mais comment agissent 

les hormones ? Des 
chercheurs ont comparé 
l’expression des 
gènes dans la graisse 
abdominale et la graisse 
des cuisses (voir ici). 
Chez l’homme, ils 
ont trouvé que 125 
gènes étaient exprimés 
différemment dans le 
ventre et les cuisses ; 
chez les femmes il y 
en avait 218. Certains 
de ces gènes étaient 
des gènes homéotiques, 
dont on sait qu’ils 
peuvent être influencés 
par des hormones.
De manière générale, 
même si l’on n’est pas 
en surpoids, mieux vaut 
perdre son embonpoint. 
La présence de graisses 
abdominales est associée 
à un risque accru de 
maladies cardiaques et 
de diabète. Pour perdre 
du ventre, l’exercice 
s’avère souvent efficace.

Pourquoi les hommes grossissent-ils du ventre ?

Pourquoi le stress 
et la tension 
psychologique 

peuvent-ils favoriser le 
développement d’un terrain 
propice aux allergies, 
en particulier dans les 
fosses nasales ? L’étude 
conduite par un chercheur 
japonais, démontre le 
lien, jusqu’ici pas mal 
cerné, entre la présence 
de l’hormone de stress 
libérant de la corticotropine 
et la dégranulation des 
mastocytes allergiques.

Le stress serait un facteur 
aggravant chez les 
personnes qui souffrent 
d’allergies. Selon une étude 
japonaise, l’augmentation 
des réactions allergiques 

pourrait être liée à 
l’hormone de stress libérant 
de la corticotropine. « Dans 
ma pratique quotidienne, 
je rencontre de nombreux 
patients allergiques qui 
disent que leurs symptômes 
se sont aggravés en raison 
du stress psychologique 
», explique le professeur 
Mika Yamanaka-Takaichi 
de l’Université d’Osaka 
qui a mené cette étude, 
publié le 9 mars dernier, 
dans l’International Journal 
of Molecular Sciences.
Ses travaux font le lien 
entre la production de 
corticotrophine, hormone 
produite lors d’une 
situation stressante, et la 
prolifération de mastocytes. 
Ces derniers sont impliqués 

lors d’allergies dans la 
cavité nasale. Ce mélange 
serait donc à l’origine 
d’allergies aggravées. 

Moins stressé, 
moins d’allergies 
? © PeopleImages, 
istockphoto.com  
Le boum des allergies
Mieux comprendre l’origine 
des allergies permet de 
trouver des traitements 
adaptés pour mieux les 
traiter. « Nous avons 
également découvert un 
potentiel thérapeutique 
prometteur chez des 
candidats comme 
l’antalarmin », se 
réjouit le professeur.
En France, 25 à 30 % de la 
population est allergique 

à quelque chose. Le cas 
des allergies préoccupe 
fortement les spécialistes 
au vu de son augmentation. 
En 20 ans, la proportion 
de personnes allergiques 
a doublé (toutes formes 
d’allergies confondues), 
selon la professeure 
Jocelyn 
Just, 

présidente de la Société 
française d’allergologie. 
Selon les projections de 
l’Organisation mondiale 
de la Santé, la moitié de la 
population mondiale sera 
touchée par une pathologie 
allergique d’ici 2050. À 
titre de comparaison, c’était 

moins de 5 % 
en 1970.

Le stress favorise les allergies, selon une étude japonaise
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Sirop d’agave : 

composition, bienfaits et méfaits de ce sucrant naturel

Longtemps conseillé 
dans le cadre d’un 
régime ou d’une 

perte de poids, et parfois 
même recommandé en alter-
native au sucre dans la pré-
vention du diabète, le sirop 
d’agave ne présenterait fina-
lement pas tous les bienfaits 
qu’on lui prête… Zoom sur 
cet édulcorant aux multiples 
facettes, avec Muriel Mor-
Cornillat, Diététicienne - 
Nutritionniste.

endance depuis plusieurs 
années, le sirop d’agave 
a trouvé sa place dans les 
placards de nos cuisines, 
comme alternative au sucre 
classique et aux édulcorants 
de synthèse. On l’apprécie 
pour «son pouvoir sucrant 
sensiblement supérieur au 
sucre blanc, son goût neutre 
et agréable, sa texture facile 
à utiliser au quotidien, son 
indice glycémique réputé 
faible, et on lui confère une 
valeur calorique, légèrement 
inférieure au sucre», comme 
l’explique Muriel Mor-Cor-
nillat, Diététicienne – Nutri-
tionniste.

Si le sirop d’agave a pu être 
recommandé un temps pour 
les personnes qui suivent 
un régime amincissant, qui 
souhaitent garder la ligne, 
ou pour les patients atteints 
de prédiabète ou de diabète 
de type 2, cet édulcorant est 
aujourd’hui pointé du doigt, 
à cause du fructose qu’il 
contient en grande quan-
tité…

Sirop d’agave : qu’est-ce 
que c’est ?

Issu de l’agave Bleue 
(Agava tequilana), le sirop 
d’agave est extrait de la 
«pina», le bulbe qui se situe 
au cœur de la plante. La 
sève contenue dans ce der-
nier est riche en nutriments 
naturels qui permettront 
l’épanouissement de la fleur. 
L’extraction du jus se fait 
par pressage, mais doit être 
chauffé à haute température 
et hydrolysé pour obtenir le 
goût et la texture que nous 
connaissons.

Le procédé de fabrication 

traditionnel a été adapté 
pour répondre à la demande 
mondiale : l’aliment tel que 
nous trouvons aujourd’hui 
en magasin s’éloigne donc 
du produit traditionnel 
(ajout de sucre inverti et 
d’additifs, par exemple, 
pour obtenir un produit qui 
répond aux attentes gusta-
tives du consommateur).

Les bienfaits et méfaits 
du sirop d’agave, alterna-

tive au sucre

Le sirop d’agave est un 
produit sucrant, considéré 
comme naturel. Mais ses 
nombreux bienfaits, pour la 
ligne ou pour la santé, un 
temps plébiscité, sont au-
jourd’hui décriés.

«Les sirops d’agave étudiés 
par Que choisir montrent 
une contenance en fructose 
variable. Selon la composi-
tion de la plante d’origine, 
les procédés de fabrica-
tion, selon s’il y a eu, ou 
pas, adjonction de sirop de 
glucose ou sucre inverti, la 
composition en sucre et en 
fructose du sirop d’agave est 
variable.», déplore la spé-
cialiste.

Aussi, on mesure également 
un impact glycémique plus 
haut que celui annoncé : la 
fourchette de l’index gly-
cémique est comprise entre 
50 et 90 d’ pour les produits 
testés, alors que pour rappel, 
le sucre se situe en moyenne 

à 70…

«Il est par ailleurs impor-
tant de ne pas perdre de vue 
que le sirop d’agave, comme 
beaucoup d’autres produits 
sucrés, contient avant tout 
des sucres simples en grande 
quantité.», tient à ajouter 
Muriel Mor-Cornillat.

Au même titre que le sucre, 
le sirop d’agave est donc un 
aliment plaisir, qui ne pré-
sente en réalité aucun béné-
fice pour la santé ou pour la 
ligne.

Sirop d’agave et diabète : 
peut-il aider à contrôler la 

glycémie ?

Son index glycémique 
faible, a pu nous laissé pen-
ser que le sirop d’agave 
pouvait représenter une 
alternative au sucre dans la 
prévention et la stabilisation 
du diabète de type 2.

Or, ce n’est pas vrai : «d’une 
part, l’index glycémique ce 
produit n’est pas aussi faible 
qu’annoncé, et d’autre part, 
le stockage graisseux entraî-
né par l’excès de fructose 
s’avère lui aussi responsable 
de la résistance à l’insuline à 
l’instar de tous les produits 
sucrés», détaille la nutrition-
niste.

«L’appétence pour les pro-
duits sucrés doit être, en 
effet, contenue chez les dia-
bétiques pour une meilleure 
gestion de la maladie. Rap-

pelons que le sucre appelle 
le sucre par un système 
neuro-hormonal, appelé cir-
cuit de la récompense. Un 
cercle vicieux s’installe, res-
ponsable d’addiction. Il est 
préférable d’éduquer la per-
sonne diabétique à la juste 
quantité de glucides et d’ap-
prendre à contrôler la quan-
tité de produits sucrés plutôt 
que de chercher à substi-
tuer», encourage-t-elle.

Comment consommer cet 
édulcorant ?

La qualité du sirop d’agave 
est directement liée au res-
pect des procédés de fabri-
cation traditionnels. La 
plupart des produits que 
l’on trouve affichent 100 
% agave sur leur étiquette. 
Pourtant, une étude de Que 
choisir de 2016 compare 13 
produits de la distribution et 
n’en recense que 3 de relati-
vement authentiques.

Le label bio et le prix de 
vente n’étant, en l’occur-
rence pas un gage de qualité. 
Les trois produits retenus à 
l’époque se sont avérés être 
les moins chers du marché et 
l’un d’entre eux n’avait pas 
le label bio.

Pour choisir un bon sirop 
d’agave, commencez par 
vous reporter à la liste des 
ingrédients, et retrouvez 
plus d’informations dans le 
dossier spécial Que Choisir, 
réalisé à ce sujet.

S’il est tentant d’utiliser au 
quotidien le sirop d’agave 
qui se dilue ou s’étale faci-
lement dans les liquides, les 
yaourts, les tartines ou autre 
préparation, sa consomma-
tion doit être limitée.

«J’ai pour habitude de 
conseiller au moins deux 
portions de fruits par jour 
pour couvrir les besoins en 
fibres, vitamines et minéraux 
apportés. Chaque portion 
de fruits apportant 10 à 30 
grammes de sucres simples 
et majoritairement du fruc-
tose, on veillera à ne pas en 
rajouter plus de 20 grammes 
par du sirop d’agave ou autre 
dans l’alimentation quoti-
dienne… Ainsi l’utilisation 

du sirop d’agave comme 
édulcorant au-delà d’1 à 2 
cuillères à soupe par jour 
viendrait se substituer à une 
portion de fruit… Sachant 
qu’aucun nutriment utile 
n’est apporté par le sirop 
d’agave, il ne semble pas in-
téressant d’en faire un usage 
quotidien. Une utilisation 
raisonnée pour une prépara-
tion pâtissière ou le sucrage 
de produit laitier nature peut 
toutefois être envisagée épi-
sodiquement.», conseille 
Muriel Mor-Cornillat.

7 conseils de nutrition-
niste pour un bon équi-
libre alimentaire, sans 

excès de sucre :

Manger 2 à 3 fruits frais par 
jour

Ne pas consommer plus 
de l’équivalent de 20 g de 
sucre simple, soit 4 mor-
ceaux de sucre, (attention, 
tout compte : le sucre dans 
le café, le carré de chocolat, 
les céréales du matin et tous 
les sucres qui se cachent 
dans les aliments industriels 
et transformés)

Éviter les sucres cachés, 
en cuisinant des produits 
simples et locaux

Utiliser les édulcorants 
uniquement si nécessité, en 
limitant les doses

Faire attention aux et pro-
duits «light» ou dits «sans 
sucres», qui n’aident pas à 
maigrir ou à stabiliser votre 
diabète

Bouger quotidiennement, et 
pratiquer une activité phy-
sique régulière

Prendre rendez-vous avec 
un diététicien pour être ac-
compagné, faire le point sur 
vos besoins nutritionnels. 
Parfois, un seul rendez-vous 
suffit pour s’assurer de man-
ger ce qu’il faut quand il 
faut.
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La cinémathèque 
algérienne annonce 
la programmation, 

dans sa salle de la capitale, 
d’un cycle de projections 
en hommage à Federico 
Fellini l’un des plus illustres 
réalisateurs italiens du XXe 
siècle, disparu en 1993.
Pour la célébration du 
centenaire de la naissance 
du réalisateur, le programme 
prévoit du 30 mars au 8 avril, 
la diffusion des œuvres de 
Federico Fellini ainsi qu’une 
exposition d’affiches et 
publications consacrées au 
parcours de ce grand nom du 

cinéma italien.
«Strada» (1954), «Il 
bidone» (1955), «Huit 
et Demi» (1963), «Les 
Nuits de Cabiria» (1965) 
ou encore « La cite des 
femmes» (1980) sont parmi 
les films programmés à la 
cinémathèque algérienne.
Considéré comme l’un des 
cinéastes les plus célèbres 
du cinéma italien, Federico 
Fellini a marqué de son 
empreinte le cinéma de son 
pays auquel il a légué une 
riche filmographie entre 
longs et courts métrages.
Plusieurs de ses films ont été 

distingués dont «La dolce 
vita», Palme d’or au Festival 
de Cannes 1960 et il avait 
également décroché quatre 
fois l’Oscar du meilleur 
film en langue étrangère à 
Hollywood pour la «Strada, 
«Les nuits de Cabiria», «Huit 
et demi» et «Amarcord».
En mars 1993, à quelques 
mois de sa mort, l’Académie 
des arts et sciences du cinéma 
lui a attribué un «Oscar 
d’honneur» en appréciation 
de l’un des maîtres de l’écran 
pour l’ensemble de son 
œuvre.

À Kampala avant la 
tombée de la nuit, 
c’est séance de 

Breakdance. Ce style de 
danse venu des Etats-Unis 
est devenu populaire et attire 
chaque jour de nouveaux férus 
de la danse.
Cette démonstration est 
bien plus qu’un simple 
entraînement, il s’agit d’une 
sélection de l’équipe qui va 
accompagner le plus célèbre 
des breakdanceurs ougandais 
en cas de qualification pour 
les Jeux olympiques 2024 
à Paris. Ce sera la première 
apparition de cette danse une 
compétition sportive.
Ce sont dans ses quartiers 
comme ceux-ci que l’on 
déniche souvent les talents 
du hip-hop, mais il est 
maintenant temps de donner 
de la lumière à ces talents en 
les emmenant dans l’arène; 
explique la Correspondante 
d’Africanews, à Kampala, 

Ouganda, Raziah Athman.
Pour la première fois depuis 
sa création dans les années 
70 le breakdance va s’inviter 
à des JO et pour parfaire son 
équipe, Bbosa Reneus, celui 
qui détient tous les records 
de cette danse acrobatique 
en Ouganda, s’appuie sur 
ces jeunes pour réussir sa 
chorégraphie.
Dans notre tradition, nous 
sommes si forts et si agressifs. 
Je peux utiliser cela pour 
rivaliser avec quelqu’un de 
Corée ou de Chine souligne 
fièrement Bbosa Reneus de 
B-boy.
Il mise sur la diversité 
culturelle offerte par son pays 
pour renforcer ses atouts. 
Pourtant, pour atteindre 
les Jeux olympiques et 
revenir avec une médaille, 
il faudra plus qu’une belle 
chorégraphie.
_Nous pouvons donc jeter un 
coup d’œil pour leur apporter 

une assistance technique, pour 
qu’ils sachent comment faire 
du breakdance et ga_gner des 
points, selon William Blick, 
Ancien président du Comité 
olympique ougandais.
La fédération ougandaise de 
danse sportive
En plus du comité olympique 
ougandais, la toute nouvelle 
Fédération ougandaise 
de danse sportive compte 
valoriser la danse et recruter 

de nouveaux talents. Un 
avantage pour l’équipe de 
breakdance.
Je pense que toutes ces 
compétitions que nous 
mettons en place en tant que 
fédération, les aiderons à 
être prêt au moment des Jeux 
olympiques, ils auront acquis 
suffisamment d’expérience 
et aussi le sens de l’humour 
pour qu’ils comprennent bien 
le sport.

En attendant le début des 
qualifications pour ces Jeux 
olympiques prévus à Paris 
en 2024, les breakdanceurs 
ougandais rivalisent 
d’ingéniosité pour s’offrir 
une place honorable à 
cette compétition. Et si le 
breakdance ouvrait le tableau 
des médailles olympiques de 
ce pays d’Afrique de l’Est 
c’est en tout cas le rêve que 
nourrit tous ses danseurs.

Une mélodie, des 
arrangements et une 
voix douce…c’est 

ce qui fait le succès de la 
chanson ‘’Same Space’’ de 
cette chanteuse britannique. 
Tiana Major9, de son vrai nom 
Tiana Thomas-Ambersley est 
une auteure-compositrice-
interprète originaire de 
Londres.
« Alors ‘Same space’’ c’était 

essentiellement comme 
être dans une relation co-
dépendante, une relation 
vraiment malsaine et vous 
en êtes pleinement conscient, 
mais vous ne pouvez pas partir 
parce que vous dépendez 
simplement de cette personne. 
Alors, oui, c’était juste à 
propos d’une conversation 
que j’avais avec moi-même 
à ce moment-là de ma vie. 

Et je pense que c’est quelque 
chose que tout le monde peut 
comprendre», explique la 
chanteuse.
Avec des influences soul, 
r&b et jazz, sa musique a été 
comparé à des chanteuses 
comme Amy Winehouse, 
Jazmine Sullivan ou encore 
Lauryn Hill. Le talent de la 
jeune chanteuse de 25 ans 
n’est certainement pas passé 

inaperçu. Il y a quelques 

mois, elle a été nominée aux 

Grammy awards. Et pour son 

second album, elle a a signé 

chez la mythique maison de 

disque Motown qui a révélé de 

nombreuses légendes comme 

Diana Ross ou encore Stevie 

Wonder et plus récemment le 

chanteur Bruno Mars.

Un cycle spécial Federico Fellini à la salle 
de la cinémathèque d’Alger

Le breakdance ougandais sur la voie des JO 2024

Tiana Major9 : 

La nouvelle révélation de la Motown
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Son témoignage est 
capital pour décrypter 
tant d’évènements 

survenus en Tunisie 
récemment ou tout au long 
des cinquante dernières 
années. Les mémoires de 
Mohamed Ennaceur, très 
attendues, viennent de 
paraître sous le titre de « Deux 
Républiques, une Tunisie », 
aux Editions Leaders. En 684 
pages, illustrées de 88 photos, 
l’auteur restitue, à la fois, un 
roman de vie, un parcours 
politique et un pan significatif 
de notre histoire.
Le lendemain même après 
avoir remis le 23 octobre 2019, 
ses pouvoirs de président de 
la République par intérim au 
nouveau président élu Kais 
Saïed, Mohamed Ennaceur 
s’est mis à l’ouvrage. Cela 
fait longtemps qu’il attendait 
ce moment privilégié de 
sérénité, loin du pouvoir, pour 
livrer, au-delà de son récit 
personnel, un message de 
patriotisme et d’espoir.
Sous une belle plume, raffinée 
et précise, souvenirs, analyses 
et révélations s’égrènent 

harmonieusement, faisant de 
ces mémoires un ouvrage de 
référence, aussi agréable à lire 
qu’instructif.
Comment cet enfant d’El 
Jem, orphelin du père à l’âge 
de 8 ans, quasiment sans 
ressources, a pu braver un 
à un tant d’obstacles pour 
réussir ses études. Puis se 
frayer son chemin jusqu’au 
sommet de l’Etat. Président 
de la République par intérim, 
suite au décès du président 
Caïd Essebsi, les 90 jours 
qu’il passera à Carthage, 
durant l’été 2019, révèleront 
son leadership. Alors que la 
Tunisie, sur le point de dériver, 
risquait à chaque instant de 
basculer dans le chaos, il lui 
fallait tenir le gouvernail 
d’une main ferme, sans 
hésitation, ni concessions.
Parcours d’un illustre enfant 

de la Tunisie
Mohamed Ennaceur revisite 
dans ses mémoires chacune 
de ses tranches de vie, 
depuis son enfance, puis sa 
prime jeunesse. On le suit 
dans les oukalas de la vieille 
médina de Tunis, à Sadiki 

et Khaznadar, surveillant, 
instituteur, donnant des 
cours d’été à un enfant de 
la famille beylicale… On le 
retrouve étudiant, dirigeant 
au sein de l’UGET et on 
découvre son parcours de haut 
fonctionnaire, gouverneur, 
ministre des Affaires sociales, 
ambassadeur, président 
du conseil économique 
et social, maire d’El Jem, 

député, président de l’ARP 
et finalement à Carthage… 
La mémoire revisitée 
s’accompagne de portraits de 
grandes figures qu’il a connues 
: Bourguiba, Nouira, Achour, 
Béji Caïd Essebsi et bien 
d’autres, ainsi que de chefs 
d’Etat et de gouvernement 
étrangers.
Parcours d’un illustre enfant 
de la Tunisie, qui se révèlera 

un grand homme d’Etat et 

servira la Tunisie. Ce livre 

nous introduit aussi dans 

les coulisses du pouvoir et 

nous révèle des secrets de la 

confection des décisions. Plus 

encore, il transmet des valeurs 

et constitue une source 

d’inspiration aux générations 

montantes.

Une nouvelle date a été 
fixée pour la tenue de 
la 36ème édition de la 

Foire internationale du livre 
de Tunis (FILT) qui aura lieu 
du 12 au 21 novembre 2021, 
au Parc des expositions du 
Kram, à Tunis.
Le report de la Foire a été 
annoncé, ce mardi 23 mars, 
dans un communiqué signé 
par Mabrouk Menai, le 
Directeur Général de cette 
36ème édition.

Placé sous l’égide du 
ministère des Affaires 
culturelles, ce rendez-vous 
littéraire d’envergure est 
habituellement organisé au 
mois d’avril de chaque année.
Depuis le début de la crise 
sanitaire en mars dernier et la 
propagation de la pandémie 
de la Covid-19, trois reports 
ont été annoncés.
En raison de la conjoncture 
sanitaire mondiale non 
favorable, la 36ème édition de 

la Foire qui devait se tenir du 
8 au 19 avril 2020, n’avait pas 
eu lieu. La première vague de 
la pandémie avait contraint 
les organisateurs à reporter la 
Foire pour la date du 13 au 22 
novembre 2020.
Le second report, annoncé 
début décembre dernier, avait 
prévu la tenue de la foire au 
printemps, du 02 au 11 avril 
2021.
Début janvier 2021, le comité 
directeur avait annoncé 
l’ouverture de l’appel à 
participation pour les éditeurs, 
les libraires et les distributeurs.
Le dernier délai d’inscription 
avait été fixé pour le 25 
janvier.
Après ce nouveau report 
de la Foire pour l’automne 
prochain, les délais de 
participation devraient être 
prolongés.

Vient de paraître

Les mémoires de Mohamed Ennaceur 
« Deux Républiques, une Tunisie »

Report de la Foire internationale 
du livre de Tunis

Ciations...
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Bosnie-Herzégovine / France
08h30 Les Sisters 
08h40 Kid & toi 
08h50 M6 Boutique 
10h05 Ça peut vous arriver 
11h30 Ça peut vous arriver chez vous 
12h40 Météo 
12h45 Le 12.45 
13h35 Météo 
13h40 Scènes de ménages 
14h00 Papa par accident 
15h50 Les reines du shopping 
16h55 Incroyables transformations 
17h25 Incroyables transformations 
18h35 La meilleure boulangerie de France 
19h45 Le 19.45 
20h15 Météo 
20h35 Bosnie-Herzégovine - France 
22h45 L’autoroute de l’enfer 
23h45 La route la plus dangereuse d’Eu-
rope 

m6

The Resident

france 5
09h15 Drôles de villes pour une rencontre 
09h50 Côte d’Ivoire, la mosaïque africaine 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Les forêts oubliées de Malaisie 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Au bout c’est la mer 
15h10 Panama, côté sauvage 
16h00 Nus et culottés 
16h55 C Jamy 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h50 La grande librairie 
22h20 Consomag 
22h25 C ce soir 
23h30La p’tite librairie 
23h35 C dans l’air 

11h20 La Gaule d’Antoine 

11h46 La boîte à questions 

11h55 L’info du vrai, le docu news 

12h26 L’info du vrai, le mag 

12h58 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h40 L’incroyable aventure de Bella 

15h13 Profession : stand upper.euse 

16h03 Men in Black : International 

17h58 L’info du vrai, le mag 

18h35 L’info du vrai 

20h13 L’info du vrai, le mag 

20h44 Broute 

20h51 La boîte à questions 

20h55 Groland le zapoï 

21h06 The Spy 

22h53 Jojo Rabbit 

canal +

Les ombres du passé

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Coup de foudre & chocolat 

15h45 Croquer la pomme d’amour 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h40 Tirage du Loto 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 The Resident 

21h55 The Resident 

22h50 Chicago Med 

23h35 Chicago Med 

11h50 Tout le monde veut prendre sa place 
12h40 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 La p’tite librairie 
13h50 Ça commence aujourd’hui 
15h00 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Les ombres du passé 
22h40 6 à la maison 

13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
16h55 Salto 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h28 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h05 Salto 
20h20 Plus belle la vie 
20h50 Tout le sport 
21h00 Météo 
21h05 Faut pas rêver 
23h00 Météo 
23h05 Réseau d’enquêtes 
23h58 Culture, dans votre région 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Après avoir affronté l’Ukraine et le Kazakhstan, la se-

maine dernière Hugo Lloris et les Bleus disputent 
ce soir leur troisième match des éliminatoires de 

la coupe du monde qui se déroulera au Qatar en 2022. 
Didier Deschamps, le sélectionneur, devrait faire tourner son 
effectif afin d’apporter de la fraîcheur physique. Olivier Giroud, An-
toine Griezmann et Kylian Mbappé devraient être les leaders de l’attaque 
des champions du monde face à la sélection bosniaque. Les tricolores 
devront livrer un match sérieux face à la Bosnie qui possède des joueurs 
talentueux et expérimentés à l’image de l’attaquant de l’AS Rome Edin 
Dzeko ou du milieu de terrain du Real Madrid Miralem Pjanic.

Un soir, à Marseille, alors qu’il rentre du travail pour 
rejoindre sa fiancée Sarah et son ami d’enfance 
Yann à dîner, Vincent Martin est pris d’un vertige 

en pleine rue. Au même moment, un crime est commis 
sous ses yeux. Victime du pousseur qui sévit en ville, une femme 
est projetée sous les roues d’un camion et meurt sur le coup. La vie de 
Vincent bascule quand la police découvre que la défunte est une an-
cienne stagiaire de son agence de publicité, avec laquelle il a eu une 
brève liaison...

Nic est en train de faire un jogging quand 
Conrad l’appelle pour lui demander de ve-
nir à l’hôpital de toute urgence. À son arri-

vée, Nic découvre que sa soeur Jessie, qu’elle pensait 
à Savannah, est sur place. Jessie fait partie en effet d’un essai 
clinique mené par Chastain. Quand Nic comprend que des effets 
secondaires particulièrement inquiétants touchent une partie 
des patients, elle se précipite chez le Dr Bell et lui demande de 
mettre fin à l’essai clinique.
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C’est avec une infi-
nie tristesse que 
le comédien Rus-

sell Crowe s’est emparé de 
sa plume ce mardi 30 mars, 
révélant à ses abonnés Twit-
ter la mort de son père John 
Alexander Crowe. Le père 
de l’acteur avait célébré son 
85ème anniversaire il y a deux 
semaines...
Il y a quelques heures les 
réseaux sociaux s’affolaient 
apprenant la présence en Aus-
tralie et sur le tournage de 
Thor : Love and Thunder du 
comédien Russell Crowe. Le 
sité américain Deadline révé-
lait que le comédien ferait 
effectivement un caméo dans 
le nouveau film des studios 
Marvel aux côtés de Natalie 
Portman et Christian Bale. 
Mais en ce 30 mars c’est une 
bien triste nouvelle qui atten-
dait les fans de l’acteur. Celui-
ci s’est en effet rendu sur les 
réseaux sociaux le coeur en 

berne, et a annoncé une bien 
triste nouvelle...
Mort deux semaines après son 
85ème anniversaire
«Je suis rentré dans le bush hier 
soir a indiqué Russell Crowe 
sur Twitter. Aujourd’hui, bien 
que le soleil brille et que les 
pluies torrentielles se soient 
calmées, cette date sera à ja-
mais teintée de tristesse. Mon 
cher papa, mon père si beau, 
le plus doux des hommes, est 
décédé. L’interprète de Gla-
diator a continué : «Je poste 
ceci ici parce que je sais qu’il 
y a des gens partout autour de 
la planète dont il a touché le 
coeur ou chatouillé les côtes 
avec ses yeux brillants et cette 
attitude effrontée qu’il avait 
face à tous ceux qu’il ren-
contrait. C’est probablement 
une méthode aussi efficace 
que n’importe quelle autre 
pour réussir à leur annoncer la 
nouvelle». Dans son dernier 
tweet Russell Crow a indiqué 

: «John Alexander Crowe, 13 
mars 1936-30 mars 2021. Né 
à Christchurch, Nouvelle-Zé-
lande. Décédé à Coffs Har-
bour, Nouvelle Galles du Sud, 
son domicile depuis 25 ans. 
Repose en paix».
Le comédien perd l’un de 
ses piliers, avec qui il avait 
choisi de se confiner l’an der-
nier au début de la pandémie 
de Covid-19. Ses fans étaient 
au rendez-vous pour soutenir 
l’acteur dans la peine, parmi 
les messages de condoléances 
on pouvait lire : «Je suis vrai-
ment désolé de lire cette triste 
nouvelle. Vous avez toujours 
parlé de lui avec une affection 
si profonde et chaleureuse, je 
sais que c’est une dure perte 
pour vous et votre famille. 
Mes plus sincères condo-
léances à à vous tous, en par-
ticulier à votre mère qui perd 
l’homme de sa vie».

En obtenant le rôle de 
Black Adam dans 
le film éponyme, 

Dwayne Johnson a réalisé 
un rêve : celui d’interpréter 
un super-héros ! Un rêve que 
les fans pourront découvrir 
sur grand écran le 29 juillet 
2022.
Une petite année d’attente 
pour les amateurs de DC 
Comics, comme l’a dévoi-
lé l’acteur sur Instagram. 

« Une force déroutante et 
inarrêtable, un message de 
l’homme en noir lui-même », 
a-t-il posté en légende d’une 
vidéo de panneaux publici-
taires annonçant la nouvelle, 
alors qu’une voix retentit, 
clamant que « la hiérarchie 
du pouvoir dans l’univers de 
DC va changer».
Il ne reste plus qu’à patienter 
jusqu’à l’été 2022.

Lorsqu’elle a appris 
qu’elle allait incar-
ner Michelle Obama, 

Viola Davis s’est empressée 
de s’entretenir avec l’ex-
première dame américaine. 
L’actrice, qui a récemment 
été annoncée à l’affiche de 
The First Lady, une série sous 
forme d’anthologie, diffusée 
sur Showtime, qui racontera 
comme son titre l’indique la 
vie de plusieurs premières 
dames américaines, a évoqué 
le rôle lors d’une interview 
pour The Tonight Show Star-
ring Jimmy Fallon.
Et lorsque le présentateur lui 
a demandé si elle avait pu 

discuter avec la femme de 
Barack Obama depuis qu’elle 
a accepté le rôle, la star a 
répondu d’emblée. « Oh oui, 
j’ai discuté avec elle… pen-
dant plusieurs heures. C’est 
terrifiant parce que parfois 
quelqu’un peut ne pas être 
à la hauteur de l’image que 
vous avez de cette personne 
dans votre tête. Mais quand 
ils sont à la hauteur, c’est 
vraiment effrayant. Vraiment 
», a-t-elle lancé à un Jimmy 
Fallon tout aussi enthou-
siaste, assurant que Michelle 
Obama est « très cool et gé-
niale ».

Respect mutuel

Quant à la raison qui l’a pous-
sée à accepter ce rôle d’une 
femme aussi adulée, Viola 
Davis a confié qu’elle n’était 
pas encore tout à fait sûre… 
« Je crois que c’est de la folie 
en fait. Je suis devenue folle 
pendant cinq minutes et j’ai 
pris une décision que je ne 
peux pas changer. Michelle 
est une déesse. Tout le monde 
la connaît et tout le monde 
veut la protéger. Donc je vais 
faire ce que je peux !», a-t-
elle lancé en riant.
Le respect est réciproque 
puisque en début de mois, 
Michelle Obama avait elle 
aussi chanté les louanges de 
Viola Davis, ajoutant qu’elle 
était elle-même intimidée 
à l’idée d’être incarnée à 
l’écran par une actrice de sa 
trempe. « J’ai l’impression de 
ne pas être digne de tout ça. 
J’aimerais bien être à la hau-
teur du personnage que Viola 
va incarner mais c’est très 
excitant. Tout ce que Viola 
fait, elle le fait avec passion 
et vigueur et je suis convain-
cu qu’elle en fera autant pour 
ce rôle », avait-elle confié à 
Entertainment Tonight.

Dwayne Johnson 
annonce la date de 
sortie de « Black 

Adam»

Viola Davis s’est entretenue avec 
Michelle Obama avant de l’incarner 

dans « The First Lady »

Russell Crowe en deuil : 

L’acteur pleure la mort de son père
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Lettre ouverte à Monsieur tebboune
Chef de l’Etat et Président de la République Algérienne

Monsieur le Président 
de la République, je 
viens par la présente 

vous lancer un véritable S.O.S 
pour nous rendre justice et 
nous rétablir dans nos droits 
légitimes, vous êtes notre 
dernier recours. Vous êtes un 
ardent défenseur des droits 
des enfants de Chahids et de 
tous les ayant-droits de tous 
les martyrs d’Algérie. Ma 
mère étant fille de Chahid 
et nous avons subi durant 
des années les affres de la 
bureaucratie administrative au 
sujet des indemnisations et la 
restitution légale de nos terres 
nationalisées dans le cadre de la 
révolution agraire, malgré nous 
et malgré notre appartenance à 
la famille révolutionnaire. Nos 
propriétés sont de 700 hectares 
de terres agricoles environ 
au lieu-dit El Hourraicha 
(Commune d’El Hadjar) 
plus 522 hectares de terres 
agricoles à Oued Zied (Sidi 
Amar et El Bouni-Annaba). 
Nous avons été complétement 
laminés  par une machine 
administrative impitoyable 
qui non seulement s’est 
emparée de nos terres (tous les 
justificatifs plans domaniaux 
et pièces cadastrales et 
documents légaux et carnets 

foncier en notre possession 
certifiant notre propriété).
Nous n’avons jusqu’à ce 
jour jamais été indemnisés 
comme l’exige la loi et le 
droit en vigueur. Pis encore, 
les responsables des différents 
services compétents des APC 
d’El Hadjar, Sidi Amar et d’El 
Bouni, nous ont toujours mis 
le couteau sous la gorge et ont 
géré notre portefeuille foncier 
à leur guise, on se comportant 
comme les véritables 
propriétaires de nos terres.
Monsieur le Président, durant 
ces dernières années, où la 
Mafia de de la ‘’Issaba’’ régnait 
sur tous les rouages et organes 
de l’administration à l’échelle 
de Wilaya ou au niveau des 
APC d’Annaba, nous avons 
frappé à toutes les portes mais 
en vain, pour être rétabli dans 
nos plein droits.
Outre les 700 hectares d’El 
Horraicha, à titre de référence, 
voici le cas des 522 hectares 
qui abritent aujourd’hui 
plusieurs routes et ligne 
de chemin de fer, caserne 
militaire et école de douanes 
avec des logements, plus de 
600 baraques préfabriquées 
construites par la Wilaya 
d’Annaba, ainsi que plus de 10 
écoles publiques. Pis encore, 

600.000 arbres d’oliviers ont 
été détruites sur nos terres.
 Nous réclamons en 
compensation, donc, de toutes 
ces superficies, l’octroi du 
domaine Chaibi Larbi ou du 
domaine Billel. 
Monsieur le Président, nous 
avons payé le tribut du sang 
à la Patrie durant la guerre 
de libération et nous avons 
accompli notre devoir à 
l’appel de l’Etat Algérien 
après l’indépendance, nous 
réclamons donc en retour, 
que les pouvoirs publics 
nous rendent justice. Nous ne 
demandons rien d’autre. Nous 
souhaitons aussi l’intervention 
des services de la présidence 
pour réétudier notre dossier à 
sa juste valeur avec toutes nos 
revendications et réclamations 
conformément, bien sûr, aux 
dispositions de la loi
Monsieur le Président, vous 
êtes juste et nous avons une 
confiance totale en l’Homme 
qui va instaurer une Algérie 
Nouvelle et où tous les citoyens 
algériens seront égaux devant 
la justice.
Tous nos respects et haute 
considération
Benmerzouga Yasmina, 
exploitante agricole


